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СОБРАНИЕ АКТИВА ОБЛАСТНОЙ И ТОМСКОЙ
Го р о д с к о й  п а р т и й н ы х  о р г а н и з а ц и й

Вчера состоялось собрание актива областной и 
Томской городской партийных организаций. Повест
ка дня собрания: «Итоги XXV съезда КПСС и зада
чи областной и Томской городской партийных орга
низаций».

Участники собрания единодушно, с большим подъ
емом избрали почетный президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с Генеральным секретарем 
ЦК товарищем Л. И. Брежневым.

С докладом по обсуждаемому вопросу выступил 
член ЦК КПСС, первый секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

На собрании выступили также первый секретарь 
Томского горкома КПСС, делегат XXV съезда КПСС 
Ю. И. Литвинцев, токарь-часовщик манометрового 
завода, делегат XXV съезда КПСС Э. Б. Быкова, 
генеральный директор производственной фирмы 
«Победа» Томского района А. М. Савицкий, первый 
секретарь Колпашевского горкома КПСС, делегат 
XXV съезда КПСС В. И. Зоркальцев, директор за
вода математических машин А. Ф. Пушных, .элект
росварщица Зырянской ПМК-4 объединения «Союз- 
гомскмелиорация» Л. Д. Демчук, заведующий ка
федрой истории КПСС Томского университета, про
фессор М. С. Кузнецов, управляющий трестом 
«Томлесстрой» В. А. Кашкаров.

Собрание актива единогласно приняло резолю
цию, в которой целиком и полностью одобряет и при

нимает к неуклонному руководству и исполнению ре
шения XXV съезда КПСС и от имени коммунистов 
области безраздельно поддерживает политическую 
линию и практическую деятельность Центрального 
Комитета партии, его Политбюро, высоко оценивает 
выдающийся вклад Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Брежнева в осуществление 
планов коммунистического строительства, в претво
рение в жизнь ленинского курса партии, разработку 
исторических документов XXV съезда КПСС.

Собрание актива заверило Центральный Комитет 
КПСС, Политбюро, Генерального секретаря ЦК то
варища Л. И. Брежнева, что коммунисты области в 
ответ на призыв партии встанут во главе социалисти
ческого соревнования масс за успешное выполнение 
заданий десятой пятилетки, вместе со всеми трудя
щимися отдадут все свои силы и энергию борьбе за 
претворение в жизнь решений XXV съезда, великому 
делу коммунистического строительства.

Участники собрания единодушно приняли ‘привет
ственное письмо Центральному Комитету КПСС, Ге
неральному секретарю ЦК КПСС товарищу Л. И. 
Брежневу.

На собрании актива были обсуждены и приняты 
социалистические обязательства трудящихся Том
ской области на 1976  год.

(Подробный отчет о работе собрания актива будет
опубликован в одном из очередных номеров газеты).
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ВСЕ С ДОРОГИ НАЧИНАЕТСЯ
Коллектив строительно- 

онтажнрго поезда № 347, в 
этором я работаю, как и все 
оветские люди, с воодушев- 
ением' воспринял историче- 
кие решения XXV съезда 
;ПСС. Горжусь тем, что 
ринадлежу к великой пар
ни Ленина, и стремлюсь 
зоим трудом оправдать вы- 
экое звание коммуниста.

География строек, на ко- 
орых работают люди наше- 
•> коллектива, обширна, 
троим мы главным обра- 
>м дороги. Строить их

всегда трудно и сложно. 
Кроме того, надо строить хо
рошо. Ведь недаром гово
рится, что все начинается с 
дороги. И поднять качество 
дорожного строительства — 
очень важная и. злобо
дневная задача. Я полно
стью разделяю мысли рабо
чего объединения «Сибка- 
бель» В. Остроухова, выска
занные им в статье «Эффек
тивность, качество — наше 
общее дело!», которая опу
бликована в газетах «Изве
стия» и «Красное знамя».

Он очень правильно понима
ет задачи, определенные 
XXV съездом нашей партии.

И наш коллектив, при
нимая социалистические
обязательства на 1976 год, 
тоже в первую очередь ста
вил своими задачами именно 
эти — эффективность и ка
чество работы. Уже в пер
вом пункте записано: «Рабо
тать под девизом «Дать про
дукции больше, лучшего ка
чества и с наименьшими за
тратами». Этот девиз — для 
каждого и на каждый день.

Мы также обязались замет
но снизить себестоимость 
строительно-монтажных ра
бот (на 0,2 процента про
тив задания), внедрить 
пять рационализаторских 
предложений с экономи
ческим эффектом 15 ты
сяч рублей, снизить простои 
машин и механизмов на 
2 процента. Прямое отноше
ние к повышению качества 
работы имеет и такой пункт: 
«Повысить квалификацию 
85 рабочих», то есть почти 
каждого третьего члена на
шего коллектива.

Особенно точная работа 
' требуется на отделке дорог. 

Сами судите: при грейдиро
вании полотна колебания в 
его высоте могут быть не

выше 4—5 сантиметров. По
том очень многое зависит от 
мастеров, когда они сдают 
дорогу заказчикам. Важно 
вовремя устранить все недо
делки. Ну, а для механиза
торов самое главное — бе
речь механизмы, содержать 
их всегда в технической го
товности. Я и мои товарищи 
этого добиваемся. Например, 
бульдозер, на котором я ра
ботаю, действует безотказно 
вот уже четвертый год, при
чем без капитального ре-

М°НТа А. СЫСОЕВ,
бульдозерист СМП 
№ 347, кавалер орде
нов Ленина и Трудового 
Красного Знамени, член 

КПСС.

С заботой о будущем урожае
Ударным участком рабо

ты в сельском хозяйстве, 
как отмечалось на XXV 
съезде КПСС, является про
изводство зерна. На этом 
важно сосредоточить макси
мум внимания, усилий и ма
териальных ресурсов. Зер
но -— это подъем всего 
сельского хозяйства, всей 
•социалистической экономи
ки.

Земледельцы нашего сов
хоза ежегодно выращивают 
высокие урожаи, добились 
стабильности в производстве 
зерна. Особенно хорошие 
результаты получены в де
вятой пятилетке: средняя 
урожайность хлебного гек
тара составила 20 центне
ров. Пятилетний план по 
производству зерна совхоз 
выполнил на 146 процен
тов.

Это — итог борьбы за по
вышение культуры земледе
лия.

Культура земледелия — 
понятие емкое. Это' и совер
шенствование структуры по
севных площадей, и повы
шение эффективности ис-. 
пользования минеральных и 
органических удобрений, и 
улучшение качества обра
ботки пашни, агротехники 
возделывания культур, и 
многое другое.

Не менее важными усло
виями являются также пра
вильная организация прове
дения полевых работ, повы
шение квалификации кад
ров, высокопроизводитель
ное использование техники, 
действенность социалистиче
ского соревнования.

Обсуждая итоги XX.V 
съезда КПСС и определяя 
свой вклад в успешное ре
шение поставленных съез
дом задач, труженики наше
го совхоза обязались полу
чить в первом году десятой 
пятилетки по 20—22 цент
нера зерна с гектара. Какие 
возможности для этого име
ются в хозяйстве? Это не ис
пользовавшиеся ранее резер
вы и опыт, накопленный в 
последние годы.

Следует прежде всего на
вести строжайший порядок 
на земле, поднять продук
тивность каждого гектара. 
Мы решили не допускать 
ошибок прошлых лет, когда 
нарушались сроки проведе
ния полевых работ, был̂ и 
случаи некачественной об
работки почвы, неэффектив
ного использования мине
ральных удобрений.

Мощным фактором повы
шения плодородия хлебного 
поля являются органиче
ские и минеральные удобре
ния. Поставки минеральных 
удобрений ежегодно растут. 
Если в 1970 году, например, 
мы внесли в почву их всего 
368 тонн, то нынче, внесем 
уже" 1.300 — 1.400 тонн. Но 
главное в этом деле — не 
просто разбросать удобре
ния, а вносить их рациональ
но, на основе данных науки 
и передового опыта. Лишь 
тогда возможна максималь
ная экономическая выгода. 
Поэтому нынче в совхозе 
создан отряд плодородия, в 
распоряжении которого пять 
тракторов. Отряд будет на
ходиться в ведении агроно
ма совхоза, в его составе — 
лучшие механизаторы хо
зяйства. Сейчас эти механи
заторы занимаются в кружке 
по изучению передового опы
та внесения удобрений. 
План их, внесения составлен 
в соответствии с агрохими
ческими картограммами. 
Это позволит применять 
удобрения с наибольшей от
дачей.

Десятая пятилетка — пя
тилетка эффективности и 
качества. А качество, как 
известно, зависит от чело
века, от того, как он отно
сится к делу. На многолет
нем опыте мы убедились, 
что проведение весеннего 
сева в оптимальные сроки 
во многом гарантирует полу
чение высокого урожая. 
Кроме того, намеченный 
урожай можно получить при 
условии, если механизатор 
строго соблюдает все прави

ла технологии. Стоит лишь 
заделать, например, семена 
на меньшую или большую, 
чем предусмотрено, глубину, 
как потеряются дополни
тельные центнеры. Потому 
в механизаторе необходимо, 
воспитывать чувство хозяи
на земли. Сейчас в хозяйст
ве с механизаторами прово
дятся агротехнические заня
тия (до этого они прошли 
курс экономических заня
тий), а в апреле при Уртам- 
ском объединении «Сельхоз
техника» 15—20 механиза
торов прослушают курсы 
повышения Квалификации и 
пройдут переаттестацию на 
первый и второй классы.

Сейчас дни совхозных 
хлеборобов наполнены забо
тами о будущем высоком 
урожае зерна и кормов. Для 
выполнения этой задачи у 
нас многое сделано и делает
ся. Под все зерновые и кор
мовые культуры осенью ми
нувшего года напахана зябь. 
Полностью засыпаны и очи
щены семена, более 40 про
центов из них относятся ко 
второму классу. Под уро
жай завезено 1.070 тонн 
минеральных удобрений. 
Все почвообрабатываю
щие и посевные машины го
товы к работе. Завершено 
составление рабочих  ̂ пла
нов, графиков, заданий ; на 
дни весеннего сева.

Особое внимание будем 
уделять качеству полевых 
работ: в условиях соревнова
ния дополнительная и пре
миальная оплата поставлена 
в зависимость от качества. 
Сев зерновых решено прове
сти за 7—8 рабочих дней.

Коллектив полон желания 
десятую пятилетку начать 
организованно. Мы включи
лись в соревнование за вы
сокую урожайность зерна и 
кормов и приложим все си
лы, чтобы выйти победите
лями в этом соревновании.

И. ДУЛЯ,
директор Кожевников- 

ского откормсовхоза;
Н. ЖАРАВИН, 

главный агроном.

Ком сом ольско-м олодеж ная 
б р и гад а , об служ и ваю щ ая до
ж и м н ую  н асосн ую  стан ц ию  
Кг 7 , ноторой р уководи т те хн о 
ло г В . Д ер гун ов , добилась  пра
ва с то я ть  на ударной в ах те  в 
дни  работы  X X V  съ е зд а  КП С С .

Э то т  ко лл е кти в  награж д ен  
д в ум я  вы м пелам и  Ц К ВЛКСМ  
и по и то гам  прош лого  года за 
нял первое м есто  среди моло
д е ж н ы х  бр игад  н еф тегазо д о б ы 
ваю щ его уп р авл е н и я  имени 
50-летия С С С Р . О тлично тр у 

д я тс я  молодые н е ф тян и к и  и в 
эти  дни .

НА  С Н И М КЕ : В икто р  Д е р гу
нов (сп р ава ) и оператор  ком
сом ольско-м олодеж ной б р и га
ды  В яч е сл ав  Богом олов.

Ф о то  Е . Л и си ц ы н а .

АгЫ!ШМ.ВИНГ

РИТМ УДАРНОГО
М Е С Я Ч Н И К А

СЕГОДНЯ ВПЕ 
РЕДИ -  ЛАЙСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ. ЗА 
18 ДНЕЙ МАР
ТА ПРЕДПРИЯТИЕ 
ОПЕРЕЖАЕТ ГРА
ФИК ПО ВЫВОЗКЕ 
НА 1,7 ТЫСЯЧИ 
КУБОМЕТРОВ.

Л И Д Е Р Ы -
П Р Е Ж Н И Е

На предсъездовской 
:ахте среди укрупненных 
шсозаготов и т е л ь н ы х  
>ригад отличился ряд 
{оллективов. Первую 
щемию объединения 
:<Томлеспром» и обкома 
профсоюза поделили
5ригады Ю. Тот-оглы из 
гроизводственного объ
единения «Каргасоклес» 
я А. Шкурина из Ингу- 
зетского леспромхоза. 
Вторые премии поделили 
бригады А. Андрианова 
из Ингузетского и В. 
Янышевского из Асланов- 
ского леспромхозов.

Очень высокой выра
ботки на разделке леса 
добилась бригада А. Се- 
мидотченко из Ергайского 
леспромхоза. В феврале 
она выполнила план на 
261 процент. Бригада 
А. Шабанова из Катайги 
выполнила почти 3,5 нор
мы. Этим коллективам 
присуждены первые пре
мии.

Среди разделочных ук
рупненных бригад победи
ли бригады А. Усенко из 
Каргасокского и А,. Шве
цова из Чаинского лес
промхозов.

В дни ударного месяч
ника передовики не сдают 
позиций.

Г. ГОРБАЧЕВ.

Т р е в о ж н о е  п о л о ж е н и е
Плохо работает с первых 

дней ударного месячника 
Аргат-Юльский леспромхоз. 
Допущено большое отстава
ние по всем фазам лесозаго
товительных работ.

Основные причины срыва 
выполнения мартовского за
дания в первой половине ме
сяца — плохая организация 
ремонтной службы в лесу, 
неподготовленность подъезд
ных путей в лесосеках, тре
левочной техники и автома
шин, низкий коэффициент 
сменности всех механизмов. 
Достаточно сказать, что ле
совозы в Аргат-Юльском 
леспромхозе используются в 
два раза хуже, чем в сред
нем по объединению «Том-

леспром». Коэффициент 
сменности снизился до 1,22.

В леспромхозе запазды
вают с подведением итогов 
соревнования, несвоевремен
но анализируют причины от
ставания бригад и экипа
жей. По итогам двух меся
цев укрупненные лесосеч
ные бригады А. Гуляева и 
В. Ветлужских не выполни
ли даже планового задания. 
Почему отстали коллекти
вы? Такого анализа никто 
не сделал. В результате за 
первую половину марта сры
вают выполнение планов 
уже все пять бригад.

Очень медленно идет под
готовка к вахте-76. На уча
стке Чуйка предусмотрено

начать заготовку древесины 
не позднее 15 апреля. Одна
ко- есть большие опасения, 
что эта работа в намечен
ный срок не начнется.

Необходимо завезти 38 
типовых домиков, 250 тонн 
горюче-смазочных материа
лов, большое количество 
других грузов. Сделано 
очень мало. А в распутицу 
попасть на вахту можно бу
дет только вертолетом.

На заседании парткома 
леспромхоза дважды рас
сматривался ход подготовки 
к вахте. Но темпы работ не 
выдерживают никакой кри
тики.

К. ЮРЬЕВ.
Первомайский район.

Б О Е В А Я  П Р О Г Р А М М А

ПОКА НА ГОЛОДНОМ ПАЙКЕ
В прошлом году Клюквин- 

ский транспортный цех Ин
гузетского леспромхоза до
бился больших успехов в со
циалистическом соревнова
нии. Этому немало: способст
вовало создание бригад на 
вывозке леса.' Годовые обя
зательства были перевыпол
нены на 21 тысячу кубомет
ров.

Нынче коллектив снизил 
темпы вывозки, работает с 
перебоями. В результате 
долг за два месяца превы
сил 4 тысячи кубометров. В 
марте суточный график вы

возки увеличился. Отстава
ние за первую половину 
марта преодолеть не уда
лось.

Главная причина отстава
ния транспортного цеха — 
плохая организация труда 
экипажей челюстных по
грузчиков и ремонтной 
службы. Тормозит работу 
цех лесозаготовок. Запаса 
хлыстов нет. Лес вывозят 
буквально из-под пил. Не 
блещет трудовая дисципли
на.

Мастер второго участка

Н. Бутин не выразил опти
мизма:

— Необходимо на участок 
хотя бы одно дополнитель
ное звено.

Но, чтобы выполнить зада
ние ударного месячника, не
обходимо- улучшить органи
зацию труда и производст
венную дисциплину, лучше 
готовить погрузочные пло
щадки и укладывать лес в 
штабеля.

Е. СМЫШЛЯЕВ, 
бригадир шоферов на 

вывозке леса.
Ингузетский леспромхоз 
Верхнекетского района.

18 марта в Колонном зале 
Дома союзов состоялся пле
нум ВЦСПС. На нем были 
обсуждены итоги XXV съез
да ЦПСС и задачи профес
сиональных союзов. В рабо
те пленума приняли участие 
ответственные сотрудники 
ЦК КПСС, министры, руко
водители центральных орга
низаций и ведомств. С док
ладом выступил секретарь 
ВЦСПС В. И. Прохоров.

Состоявшийся XXV съезд 
КПСС, сказал он, со всей 
убедительностью продемон
стрировал гигантский раз
мах и глубину революциоч- 
н07С03идательных свершений 
советского , народа. Совет
ские профсоюзы, все трудя
щиеся с огромным вооду
шевлением восприняли ре
шения съезда, доклад Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища^ Л. И. Бре
жнева на партийном фору
ме.

Разработав программу 
дальнейшего экономического 
и социального развития, 
съезд определил роль и за
дачи профессиональных со
юзов, указал, чтобы вся ра
бота полнее отвечала их 
правам и степени ответст
венности.

Нынешняя пятилетка — 
пятилетка эффективности и 
качества означает, что каж
дый советский человек, каж
дый трудовой коллектив дол
жен проявить истинно хозяй
скую заботу об улучшении 
качественных показателей 
деятельности своего пред
приятия, стройки, колхоза, 
совхоза, постоянно добивать
ся повышения качества рабо
ты во всех звеньях нашего 
хозяйства, на каждом рабо
чем месте.

Сейчас все шире распрост
раняются многие патриоти
ческие начинания, которым

Пленум ВЦСПС
дана высокая оценка на 
съезде. Это — инициатива 
«Пятилетке качества — ра
бочую гарантию», с которой 
выступили бригадиры Мо
сковского электромеханиче
ского завода имени Влади
мира Ильича Н. Метелкин, 
И. Амосов, Н. Кузнецов; по
чин передовых работниц лег
кой промышленности
A. Смирновой, Т. Чистяко
вой, В. Коломиец, обязав
шихся выполнить по два 
личных пятилетних задания: 
родившееся в Ленинграде 
движение «От высокого ка
чества работы каждого — к 
высокой эффективности тру
да коллектива» и другие.

Горячую поддержку тру
дящихся вызвал патриотиче
ский почин передовых пред
приятий Москвы, которые 
решили провести 17 апреля 
коммунистический суббот
ник в ознаменование годов
щины со дня рождения
B. И. Ленина.

Задача всех профсоюзных 
организаций, подчеркнул до
кладчик, — закрепить и раз
вить все ценное, передовое, 
что достигнуто в социалисти
ческом соревновании в годы 
девятой пятилетки, всемерно 
поддерживать инициативу 
трудящихся по досрочному 
выполнению заданий десято
го пятилетнего плана.

Далее докладчик говорил 
о необходимости повысить 
роль профсоюзных организа
ций, трудовых коллективов 
в управлении производством 
и воспитании людей, в реше
нии бытовых и социальных 
вопросов. Отмечалось, что 
советские профсоюзы играют 
важную роль в реализации 
принятой съездом програм
мы дальнейшей борьбы за

мир и международное со
трудничество, укреплении 
единства рабочего движе
ния.

Выступая в прениях, уча; 
стники пленума говорили об 
огромном политическом и 
трудовом подъеме, вызван
ном XXV съездом партии. 
Ораторы вносили конкрет
ные предложения, направ
ленные на дальнейшее улуч
шение работы профсоюзов.

Пленум ВЦСПС целиком 
и полностью одобрил реше
ния XXV съезда партии, по
ложения и задачи, выдвину
тые в докладе, с которым 
выступил на съезде товарищ 

. Л. И. Брежнев, и принял их 
к неуклонному руководству 
и исполнению.

Боевая программа дея
тельности профессиональ
ных союзов, подчеркивается 
в единодушно принятом пле
нумом постановлении, -— это 
мобилизация всех сил, твор
ческой энергии рабочих, кол
хозников, интеллигенции, 
каждого члена профсоюза на 
успешное осуществление ре
шений XXV съезда КПСС, 
задач десятого пятилетнего 
плана развития народного 
хозяйства страны.

Пленум ВЦСПС от имени 
107 миллионов членов 
профсоюза заверил ленин
ский Центральный Комитет 
КПСС, что трудящиеся • на
шей страны, советские про
фессиональные союзы отда
дут все силы успешному 
претворению в жизнь гран
диозной программы комму
нистического строительства, 
намеченной съездом.

С большим воодушевле
нием участники пленума 
приняли приветственное 
письмо Центральному Коми
тету КПСС, Генеральному 
секретарю ЦК КПСС това
рищу Л. И. Брежневу^с ^

УДАРНИК
КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
ТРУДА -  ЛЕНИНСКИЙ 
СТИПЕНДИАТ

На д н я х  уч ен ы й  совет мед
и н с ти т у та  н азвал  имена лен ин
с к и х  с ти п е н д и ато в  на весен
ний се м е стр . Все  они у ч а тс я  
то л ько  на «отлич н о» , а к ти в 
ные о б щ еств ен н и ки , автори* 
те тн ы е  и ув аж ае м ы е  в св о и х  
к о л л е к ти в а х  лю ди . С ту д е н тк а  
IV  к у р с а  ф ар м ац ев ти ч еско го  
ф а к у л ь те та  Т а т ь я н а  А ки м ова  
после окон чан ия ш колы  рабо
та л а  на манометровом заводе , 
где п о лучи ла  зван и е  уд а р н и 
ка  ко м м ун и сти ч е ско го  тр у д а . 
Т а т ь я н а  в ы п о л н яе т больш ой 
объем работы  к а к  и н стр у к то р  
ко м и те та  ком сом ола по обме
н у  д о кум е н то в , за н и м а е тся  в 
научном  студ ен ч еско м  к р у ж 
ке , хо р о ш ая сп о р тсм е н к а . В  
числе л у ч ш и х  с туд е н то в  с тр а 
ны она бы ла сф отограф ировав 
на у  Зн ам ен и  Победы .

К о м м ун и ст , с ту д е н т  IV  к ур 
са  ф ар м ац ев ти ч еско го  ф а к у л ь 
те та  Юрий М узы ра тож е после 
ш ко лы  работал слесарем  на 
заводе , за те м  сл уж и л  в р яд ах  
С оветской  А р м и и . С п ер вы х 
дней учебы  о к у н у л ся  в ком
со м о льскую  р аб о ту . Второй 
год — п р ед седатель  проф ком а 
и н с ти ту та .

В ы со кую  м ар ку  зо л о ты х  ме
д ал и сто в  д е р ж а т в и н с ти ту те  
с та р ш е к у р с н и к и  лечебного
ф а к у л ь те та  Н ина П етрова и 
В и та ли й  Ш и п ако в , В числе 
л е н и н с к и х  с ти п е н д и ато в  — 
два о б щ е ств е н н ы х  д е к а н а : 
В ладим ир Клим ов с п ед и атр и 
ческого  ф а к у л ь те та  и ком м у
н и ст В ячеслав  М аксимов с ле
чебного . Все п я ть  лет то лько  
на «отлично» у ч и тс я  на педи
атр ич еском  ф а к у л ь те те  ком
м у н и ст  В й та ли й  В а си л ько в .

С . ВЛ А Д О ВА .

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ

За заслуги в области ра
ционализаторской деятель
ности Президиум Верховно
го Совета РСФСР присвоил 
почетное звание заслужен
ного рационализатора
РСФСР Гитману Аркадию 
Семеновичу — заместителю 
заведующего отделом конст
рукторского бюро томского 
завода «Сибэлектромотор».
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Р Е ШЕ НИЯ  XXV  СЪЕЗДА К П С С - В  Ж И З Н Ь

БРИГАДНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ -  
К А Ж Д О Й  С Т Р О Й К Е

«ШИРЕ ВНЕДРЯТЬ НОВУЮ 
ФОРМУ ХОЗЯЙСТВЕННОГО 
РАСЧЕТА В СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
— БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД»,

(И з «Основных направле
ний развития народного 
хозяйства СС,СР на 1976 == 
1980 годы»).

В Томске состоялось областное сове
щание бригадиров хозрасчетных строи
тельных бригад. Доклад о задачах 
строителей по массовому внедрению 
бригадного подряда сделал заведующий 
отделом строительства обкома КПСС 
А. И. Малик.

В прениях (выступили бригадиры ком

плексных бригад, специалисты. В работ 
те совещания приняли участие председа
тель облсовпрофа В. П. Цареградский, 
первый заместитель председателя обл
исполкома А. И. Демчук, второй секре
тарь горкома КПСС М. С. Козырев.

Перед собравшимися выступил секре
тарь обкома КПСС А. Г. Мельников.

РЕШЕНИЯХ XXV 
съезда партии пре
дусмотрено, что про

изводительность труда в 
строительстве за пятилетие 
должна возрасти на 29—32 
процента. На основе техни
ческого перевооружения рез
ко улучшится качество 
строительства.

Проверенный путь к до
стижению этих целей — 
бригадный хозрасчет, впер
вые примененный в 1970 го
ду в г. Зеленограде брига
дой Н. А. Злобина, ныне де
путата Верховного Совета 
СССР, Героя Социалистиче
ского Труда. Теперь у Н. А. 
Злобина тысячи последова
телей.

12 февраля в Волгограде 
состоялся Всесоюзный слет 
бригадиров хозрасчетных 
строительных бригад —- по
бедителей социалистическо
го соревнования в 9-й пяти
летке.

— Мне с бригадиром от
делочников треста «Томск- 
иоомстрой». делегатом XXV 
съезда КПСС Марией Бори
совной Сироткиной посчаст
ливилось быть участником 
этого слета, — отметил в 
докладе заведующий отде
лом строительства обкома 
КПСС А. И. Малик. — С 
глубоким волнением и боль
шой радостью гтоослущали 
мы приветствие Генерально
го секретаря ЦК КПСС Лео
нида Ильича Бпежнева. В 
этом приветствии дана вы
сокая оценка работы право
фланговых многомиллион
ной. армии строителей.

Поставлена задача дове
сти к концу пятилетки объ
ем' работ, выполняемых хоз
расчетными бригадами, в 
жилищном строительстве до 
75 • -80 процентов, в сель
скохозяйственном —- до 60 
—70 и промышленном — 
до 25—30 процентов.

Как же выглядит с уровня 
этих рубежей работа том
ских строителей по новому 
методу?

О П Ы Т
Томские строители в девя

той пятилетке добились су
щественных успехов. В 1,9 
раза возросли объёмы работ. 
Многое сделано для созда
ния мощной индустриаль
ной базы. За успешное вы
полнение пятилетнего плана 
трест «Томлесстрой» на
гражден орденом «Знак По
чета», Коллектив управле
ния «Химстрой», работая в 
новых условиях планировз- 
ния и экономического сти
мулирования, обеспечил 
рост производительности 
труда за пятилетку яя 37 
процентов. И задача теперь 
состоит в том, чтобы пере
довой опыт сделать достоя
нием всех строителей.

Все настойчивее внедряет
ся бригадный хозрасчет. 
Главное в атом методе:
I V I l V V i K H I l I i l  ■ '

бригада обязуется не только 
выполнить порученный ей 
объем работ, но н обеспе
чить с участием субподряд
чиков сдачу объекта в уста
новленный срок с высоким 
качеством н . наименьшими 
затратами.

Одной из первых по ново
му методу стала работать 
бригада И. П. Захаренкова 
из треста «Томскжилетррй». 
Вместе со ввеном А. Вну
ковского методом бригадно
го подряда она построила 
школу, сократив норматив
ные сроки строительства на 
3,5 месяца. Опыт работы 
этой бригады в октябре 1973 
года был одобрен бюро обко
ма КПСС и рекомендован 
для внедрения в других кол
лективах.

Число . хозрасчетных 
бригад стало расти. Эффек
тивность нового метода 
вновь и вновь доказывалась 
на деле. Еще недавно 
СМУ-8 управления <. Хам- 
строй» неоднократно крити
ковалось за невыполнение 
планов. И здесь взяли ори
ентир на массовое внедрение 
бригадного подряда. Уже в 
1975 году по этому методу 
работало семь бригад. Они 
добились сокращения сро
ков строительства, улучши
ли качество. И как следст
вие, СМУ-8 устойчиво вы
полняет задания, своевре
менно вводит объекты в эк
сплуатацию.

Именно бригадный подряд 
предопределил успех и кол
лектива СМУ-2, о чем гово
рил на совещании его на
чальник, энтузиаст этого 
метода М. 3. Слонимский. 
Он сообщил, что бригада ка
валера ордена «Знак Поче
та» А. И. Валуйского за 16 
месяцев беспрерывной рабо
ты по 7 хозрасчетным до
говорам достроила 11 зда
ний и выполнила объем 
строительно-монтажных ра
бот на 900 тысяч рублей. 
Численность бригады — 25 
человек. Среднемесячная 
выработка на одного челове
ка составила 2.200 рублей, а 
заработок (с учетом премий 
и доплат) —■ 1.4 рублей 80 
копеек в день. Причем се
бестоимость строительно- 
монтажных работ снизилась 
на 66,7 тысячи рублей.

Учитывая опыт этой 
бригады, в СМУ-2 создали 
вторую, более крупную nq 
численности бригаду и на 
более продолжительный 
срок работы' по одному до
говору. В новой бригаде г? 
40 человек. С 1 января ны
нешнего года она приступи
ла к строительству промыш
ленного объекта по подряд
ному договору на 2,5 мил
лиона рублей с обязательст
вом закончить работы за 22 
месяца. Бригаду возглавил 
кавалер орденов Ленина и 
Октябрьской Революции

коммунист Г,- Н. Проводен- 
ко. Итоги первых двух меся
цев показали, что бригада 
трудится успешно, среднеме
сячная выработка на одного 
человека — 2.650 рублей.

Хорошие результаты на 
стройках области имеют и 
другие хозрасчетные брига
ды — А. И. Никонова и 
Б. Ф. Барышева из треста 
«Томлесстрой», В. И. Крав
ченко из объединения «Обл- 
межколхозстрой», Т. А. Де
рябиной из СМУ-8 управле
ния «Химстрой», И. П. Бре
нера из треста «Томсксель
строй», А. С. Антонова из 
треста «Томскпрометрой», 
Н. Н. Хоменко из КСМУ-1 
треста «Томснгазстрой», 
В. Г. Илюшкина из СУ-23 
треста «Томсклесетрой».

Более подробно разберем
преимущества нового мето
да на примерах работы 
бригады А. А. Говорина из 
управления «Химстрой» щ 
участка отделочных работ 
домостроительного комбина
та, которым руководит В. П. 
Демарчук.

Бригада, возглавляемая 
Анатолием Афанасьевичем 
Говориным. — старейшая в 
СМУ-8 управления «Хим
строй». До апреля 1975 года 
каменщики, а их было в 
бригаде 25, трудились в 
обычных условиях,

Бригада впервые заклю
чила подрядный договор на 
сооружение двух общежитий 
(заметим, девятиэтажные 
здания) политехнического 
института. Расчетная стои
мость объектов составила 
055 тысяч рублей, а срок 
строительства был опреде
лен в 170 дней. Бригада по
полнилась людьми таких 
профессий, как сварщик, 
плотник, щтукатур, а так
же к р а н о в щ и к ,в сего  40 
человек. Кроме каменных 
работ, выполнялись уста
новка наружной столярки, 
устройство балконных огра
ждений, лестниц, пробивка 
отверстий И т. д.

Работе по-новому предше
ствовала капитальная инже
нерная подготовка. Был за
кончен нулевой цикл, сделан 
запас строительных материа
лов. Хозрасчетный договор 
намного изменил настрой в 
бригаде. Повысились требо
вания к трудовой дисципли
не, использованию рабочего 
времени, качеству работ. 
Воспитанию чувства ответст
венности членов коллектива 
способствовал коэффициент 
трудового участия, который 
применялся два месяца. За
тем необходимость в нем 
отпала, так как ответствен
ность каждого за порученное 
дело резко возросла.

Бригада состояла из спе
циализированных звеньев. 
Заготовку материалов, при
ем сборного железобетона и 
монтаж его делали во вто
рую смену. Простои были 
практически исключены.

Каковы же результаты?
Сроки строительства были 
сокращены на 55 дней, 
сэкономлено почти 24 тыся
чи рублей. Выработка на 
каждого члена бригады пос
ле перехода на новую форму 
хозрасчета возросла на 21 
процент, а среднемесячная 
заработная плата — на 11 
процентов.

Будучи на этих объектах, 
бригада одновременно гото
вила себе фронт работ на 
других —- общежитии меди
цинского института И инже
нерном корпусе Томского 
нефтехимического комбина
та. Опыт показывает, что ус
пех работы по методу Н. А.
Злобина предопределяется 
серьезной инженерной подго
товкой, точным соблюдением 
графика движения с объек
та на объект и непрерывно
стью работ по этому методу,

Метод поточно-бригадного 
хозрасчета явился дальней
шим шагом в развитии 
бригадного подряда. Поточ
ный участок получает наряд- 
заларнв на весь комплекс 
работ, предусмотренный 
квартальной программой, с 
четко определенными хоз
расчетными показателями,.

Используя этот метод, 
коллектив участка отделал 
во втором полугодии 1975 
года 6 крупнопанельных до
мов с полезной площадью 
21.190 квадратных метров.
При этом продолжит.ель-- 
ность работ была 192 дня 
(по договору срок — тот 
же). Оценка — «хорошо». ' также 
Экономия затрат — 23,6 ты
сячи рублей. Фактическая 
производительность труда 
отделочников превысила 
плановую на 63,3 процента.
Отлично потрудились кол
лективы бригад, которые 
возглавляют Д. Я. Новиц
кий, Л, К. Боклаг и Н. Га
уе, а фронт работ им свое
временно предоставили
.бригады монтажников В. Н. 
Филатова и Ф. И. Лира.

Характерно, что передача 
объектов «нулевиками» мон
тажникам, а прсдедяимн — 
отделочникам делалась по 
актам. Были внедрены ли
митно-заборные карты на 
материалы, с помощью кото
рых ведется жесткий кон-, 
троль за их расходованием.

П Р О Б Л Е М Ы
— И все же бригадный 

подряд внедряется медлен
но, а порою не находит: дол
жной поддержки у хозяйст
венных руководителей, —■ 
говорил докладчик. И приво
дил примеры.

Из 26 бригад треста 
«Томсксельстрой», переве
денных на хозрасчет, 18 не 
выполнили договорные ус
ловия. Причины — несвоев
ременная поставка строи
тельных материалов на объ
екты, отсутствие документа
ции.

В объединении «Союз- 
томекмелиорация» в 1975 
году на бригадный подряд 
были переведены 4 бригады. 
Учет затрат це велся, а эго 
привело к превышению рас
четной "стоимости объектов, 
фактически эти' бригады ра
ботали, как обычно.

В тресте «Томскпром
строй» в прошлом году 
бригадным подрядом никто 
не занимался. Попытки 
В. Н. Краснова из СУ-3, 
коллектив которого ранее 
уже освоил метод Н. А. 
Злобина, не увенчались ус
пехом, так как не было под
держки.

Бригадный подряд выдви
гает повышенные требова
ния ко всем службам строи
тельно-монтажных организа
ций. Спрос за инженерную 
подготовку, правильное пла
нирование, своевременное 
обеспечение объектов уже 
идет не только сверху, а и 
от рабочего места, от брига
ды. Практика показывает, 
что чаще всего бригадный 
подряд срывается из-за не
выполнения графиков по
ставки материально-техниче
ских ресурсов. Об этом го
ворили докладчик, бригадир 
из СУ-3 треста «Томскпром
строй» в. в. Ваннов, брига
дир Каргасокскогр строи
тельного управления треста 
«Томсксельстрой» Е- А', Па
нова, бригалвр Первомай
ского JVICO объединения 
«Союзтомскмеди о р а ц и Я» 
Ю. М. Жибуль, бригадир 
СУ-23 треста «Томсклес- 
строй» А, И. Никонов И дру
гие.

Но нельзя срыв подряда 
оправдывать только, отсутст
вием каких-либо материа
лов, как это пытаются де
лать отдельные руководите
ли. Ведь большинство строи
тельных организаций выпол
няют планы на 100 и более 
процентов. Значит, есть ре
сурсы. Все дело в упорядо
чении планирования, тща
тельной подготовке произ
водства, правильном распре
делении этих ресурсов. Не
обходимо внедрять перспек
тивные графики движения 
хозрасчетных бригад по объ
ектам. Условия для успеш
ной работы . закладываются 
еще при формировании ти
тульных списков. К сожале
нию, некоторые заказники • 
еще нр борются за внедре
ние бригадного подряда, рас
пыляя средства по многшис- 
ленньщ объектам, срывая 
поставку оборудования. 

Проектным организациям 
{же следует проектно

сметную документацию рас
считывать на ведение работ 
подрядным методом, что ус
корит дальнейшую подго
товку.

Выступая на совещании, 
главный инженер СУ-И тре
ста «То.мскжидстрой» А. И.

Поливанов проанализировал 
накопленный опыт внедре
ния бригадного хозрасчета и 
причины срывов- Он спра
ведливо отмечал, что объ
ект должен строиться бес
прерывным методом, что ру
ководство строительством 
нужно доверять лучшим ин
женерно-техническим работ
никам, что необходимы хоро
шая подготовка, системати
ческий контроль за качест
вом и технологическая ком
плектация объектов, что 
должно быть четкое взаимо
действие генподрядной и 
субподрядных бригад и т. д. 
Все правильно. Остается 
только от этих правильных 
слов руководителям управле
ния и треста перейти н кон
кретному делу.

А вот это не всегда быва
ет. И не только в тресте 
«Томскжилстрой». Главный 
бухгалтер треста «Томск- 
трансстрой» М. А. Поливахо 
сообщил, что ни одна хоз
расчетная бригада треста не 
выполнила своих обяза
тельств. В чем же причина? 
В недостаточном контроле и 
учете.

При внедрении • бригадно
го подряда нельзя упускать 
из виду его главное назна
чение — своевременный 
ввод объекта в эксплуата
цию или сдачу полностью 
законченных этапов с предо
ставлением фронта работ 
смежникам. Если по вине 
сменщиков объект будет 
сдан с опозданием, то, хотя 
хозрасчетная бригада и до
билась сокращения сроков 
строительства и удешевле
ния работ, ее усилия сводят
ся на нет и она уже теряет 
право на премию. Так было 
не раз. Поэтому все коллек
тивы генподрядчика и суб
подрядчиков должны одно
временно переводиться на 
бригадный подряд. Только в 
этом случае можно полу
чить желаемый эффект.

Хозрасчетная бригада — 
это, как правило, комплек
сная укрупненная бригада, 
насчитывающая 25—50 че
ловек, работающая мччнмум 
В две смены. В таких брига
дах создаются предпосылки 
для организации партийных 
групп, что обеспечивает вы
сокий уровень политической 
работы, высокую сознатель
ность членов бригады.

З А Д А Ч И
Бригадный подряд теперь 

является не только новой, 
но единственно правильной 
формой организации труда в 
строительстве. Это главный 
путь к повышению эффек
тивности и качества. Вот 
почему нетерпимо формаль
ное отношение к этому мето
ду. Его внедрение предпола
гает более высокий уровень 
организаторской и массово- 
политической работы, прин
ципиальную требователь
ность к качеству руководст
ва.

Важная роль во внедре
нии бригадного подряда при
надлежит партийным,'проф
союзным и комсомольским 
организациям. Необходимо

повсеместно . организовать 
соревнование хозрасчетных 
бригад, используя все фор
мы морального и материаль
ного поощрения, не забывая 
при этом и тех руководите
лей, инженеров и техников, 
которыесоздаю т условия 
для внедрения подряда.

У томских строителей есть 
все возможности добиться, 
чтобы уже в первом году де
сятой пятилетки 20—25 про
центов строительно-монтаж
ных работ выполнялось ме
тодом бригадного подряда.

Участники областного со
вещания бригадиров хозрас
четных строительных бригад 
приняли обращение ко всем 
строителям Томской обла
сти, работникам промыш
ленности строительных мате
риалов, проектных и научно- 
исследовательских организа
ций. В нем говорится, что 
бригадный подряд на строй
ках области внедряется мед
ленно, и названы причины, 
которые тормозят новое де
ло.

Участники областного со
вещания призвали всех рабо
чих и бригадиров комплекс
ных строительных бригад 
принять самое активное уча
стие в широком внедрении 
новой формы хозяйственного 
расчета в управлениях, на 
домостроительном комбина
те, в передвижных механизи
рованных колоннах, занятых 
в жилищно-гражданском, 
промышленном и сельском 
стпоительстве.

Участники областного со
вещания призвали инженер
но-технических работников, 
всех специалистов улучшить 
планирование строительно- 
монтажных работ, обеспечи
вать четкое материально- 
техническое снабжение стро
ек, своевременно и комплек
тно выдавать техническую 
документацию и оборудова
ние.

Сегодня девизом должен 
повсеместно стать лозунг: 
«Бригадный хозрасчет — 
каждой стройке». Участни
ки областного совещания 
призвали в первом году де
сятой пятилетки довести 
объем работ, выполняемых 
по бригадному подряду, до 
20—25 процентов от всего 
объема строительно-монтаж
ных работ.

Оживленный деловой 
разговор бригадиров начал
ся еще до совещания. На 
снивде (слева направо): 
В. А. Дякин — бригадир 
Формовщиков завода
ЖБК-100, И. П. Бренер — 
брйгадип комплексной брига
ды ПМК-480, Е. А. Панова
— бригадир комплексной 
бригады треста «Томсксель
строй», П. С, Маркуль — 
бригадир комплексной 
бригады «Спецстроя» Ло 2 
треста «СцеЦСТроЙмех^йза-
дня», В. Б, Ванцов — бри
гадир РУ-З треста «Томск
промстрой», Ю. М. Жибуль
— бригадир Первомайского 
МСО объединения «Облмеж- 
колхозстрой».

Фото В. Казанцева.
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ПО МАТЕРИАЛАМ СЪЕЗДА

Асиновский горком КПСС 
провел районный семинар 
идеологических работников 
по материалам XXV съезда 
партии. Перед активом рай
она с инструктивно-методи
ческими лекциями выступи
ли томские ученые — про
фессор университета С. С. 
Григорцевич, доктор эконо
мических наук М. П. Евсеев, 
кандидат исторических наук 
М. Г. Сесюнина. О ходе вы
полнения плана и социали
стических обязательств на 
1976 год рассказал предсе
датель горисполкома А. И. 
Каратаев. О задачах идеоло
гических работников по про
паганде и изучению материа
лов XXV съезда партии го
ворила секретарь горкома 
КПСС Л. В. Калинина.

Участникам семинара бы
ли даны конкретные реко
мендации по завершению 
учебного года в системе по? 
литической и экономической 
учебы кадров.

А. КУРБАТОВ.

С Л У Ш А Я  Н Е Д Р А

У томских геофизиков за
канчивается полевой ! резон. 
Все партии, целую зиму ра
ботавшие в тайге, потруди
лись неплохо, все успешно 
справляются с сезонным 
заданием. Особенно хорошо 
идут дела у партий Дудин
ского куста, которым руко
водит начальник группы 
партий Э. Ф. Сазонов. От
лично поработал коллектив 
партии № 3. изучающий jig? 
леозойские отложения Ниж- 
но-Табаглнекой структуры 
новым методом общей глу
бинной точки. В эти дни он 
завершает последние кило
метры из тех трехсот пяти
десяти, которые были ему 
запланированы на зимняй 
полевой сезон.

Успешно исследуют ту же 
структуру корреляционным 
методом преломления волн 
работники партии № 9. А 
партия № 1 завершает рабо
ты по углубленному исследо
ванию Останицской и Тамоа- 
евскрй площадей.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Ш А Г  Ч Е Р Е З  О Б Ь

ДНИ работы съезда 
наша парторганиза
ция видела свою за

дачу з том, чтобы широко 
знакомить всех тружеников 
предприятия С .материалами 
этого поистине историческо
го форума советских ком
мунистов, В каждом подраз
делении, в отделах и служ
бах с обстоятельными бесе
дами «Вчера на съезде» 
выступали десятки пропаган
дистов, агитаторов. Хороши
ми помощниками в этом де
ле были радио, телевидение, 
издания периодической печа
ти.

В дець открытия съезда и 
после окончания его работы 
состоялись митинги. Они 
проходили в атмосфере боль
шого патриотического подъ
ема, их участники доклады
вали о выполнении пред
съездовских обязательств, 
подписали трудовой рапорт 
съезду. Решения съезда об
суждались на партийных, 
комсомольских и рабочих 
собраниях.

Но это — лишь начало, 
главное теперь в том, чтобы 
работа пошла вглубь, чтобы 
изучение материалов съезда 
имело планомерный, четко 
продуманный характер. 
Ведь решения съезда — 
это развитие революционной 
теории марксизма-лениниз
ма, сокровищница коллек
тивного опыта, падежный 
комцдс в РДёОТС, программа 
бовьяы за овладение новыми 
высотами в строительстве 
коммунизма- Значит, надо 
донести идеи съезда во всей 
их широте, глубине до каж
дого труженика.
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нашей обширной сети пар
тийного просвещения. При 
формировании рети учтены 
профессиональные особенно
сти и образовательный уро
вень каждого из наздих слу
шателей- в  итоге каждый 
труженик непременно яв
ляется слушателем одного 
из пропагандистских круж-

паргком провел семинар с 
пропагандистами. Разговор 
длился свыше двух часов — 
речь шла о том, как наилуч
шим Образом провести заня
тия в кружках по первому 
разделу Отчетного доклада 
ЦК КПСС съезду, с кото
рым выступил Л. И. Бреж
нев. Член идеологической 
комиссии парткома, замести-

до занятия по изучению оче
редной темы.

Главный критерий эффек
тивности политического про
свещения трудящихся, как 
известно, — конкретные де
ла. Говоря иначе, надо до
биваться, чтобы у слушате
лей вырабатывались актив
ная жизненная позиция, со
знательное отношение к сво-

вои дисциплины в коллекти
ве, культуре обслуживания 
пассажиров, о соблюдении 
правил безопасности полетов 
сообщаем пропагандистам на 
семинарах.

Пропагандисты, как пра
вило, дают своим слушате
лям практические задания. 
В прошлом году руководите
ли кружков экономического
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о р г а н и з о в а л  и з у ч е н и е  м а т е р и а л о в  X X V  с ъ е з д а  К П С С

ков- К примеру, работники 
жилищно-коммунального ц 
административно - хозяйст
венного отделов, тепло-тех
нической службы, гостини
цы, детского сада посещают 
кружки массово-политиче
ской пропаганды, работники 
ведущих отделов являются 
слушателями кружков эко
номического образования. 
Действуют также школы 
партучебьи кружки комсо
мольского просвещения, 
школа молодых коммуни
стов.

В начале марта, еще до 
окончания работы съезда,

тель командира авиапред
приятия Н. И. Кнриенок вы
сказал рекомендации, на
звал брошюры, статьи, кото
рые следует использовать 
при подготовке к занятиям. 
Посоветовал, как в популяр
ной форме прокомментиро
вать то |йли иное место в до
кладе, на чем сделать ак
цент, какими фактами под
крепить отдельные теорети
ческие положения. Выступи
ли пропагандисты, подели
лись мыслями, сделали до- 
полнения.

Такие семинары теперь 
проводятся два рада В ме
сяц — за несколько дней

ему делу, то есть идейность 
каждого была бы сплавом 
знаний, убеждений и практи
ческого действия. Поэтому 
теоретические положения 
мы стремимся подкреплять 
фактами из жизни, препода
вать теорию в тесной связи 
е практикой.

Назову несколько приме
ров. Для кабинета полити
ческого просвещения регу
лярно готовится подробный 
анализ деятельности пред
приятия за квартал. Этими 
сведениями вооружаются 
пропагандисты, готовясь к 
занятиям. Подробные итоги 
за месяц о состоянии трудо-

образования поручили груп
пе'' своих слушателей проана
лизировать причины низкой 
производительности полетов 
в отдельных экипажах. Дело 
в том, что, работая пример
но р одинаковых условиях, 
некоторые экипажи (такие, 
где командирами М. С- Го
релов, В. П. Миллер, В. Г. 
Медников и другие) добива
ются сверхплановой произ
водительности, но некото
рые мало заботятся о за
грузке самолетов, при слу
чае могут совершать полу
пустые и даже пустые рей

сы —• 
был».

Слушатели выполнили по
ручения, назвали конкрет
ные факты, причины. И раз
говор о тех причинах затем 
состоялся не только на заня
тиях в кружках, но и в проф
союзном комитете, в партко
ме. Были внесены корректи
вы в условия соревнования, 
разработаны дополнитель
ные меры морального и ма
териального поощрения. 
Трудовое соперничество ме
жду экипажами стало более 
действенным. Производи
тельность полетав намного 
повысилась.

Еще пример. Слушателям 
кружка «Социализм и 
труд», где пропагандистами 
А. А. Дивисенко и В. Н. 
Кытманов, было поручено 
выяснить причины излиш
них простоев самолетов на 
пункте технического обслу
живания. Материалы про
верки тоже вышли за рамки 
занятий. Введены новые 
нормативы, внедрена систе
ма бездефектной сдачи ма
шин. Организация работ на 
пункте улучшилась. Авиа- 
техническая база добилась 
сокращения простоев само
летов ял техобслуживании 
на десять процентов претив 
норматива.

Большинство пропаганди
стов — их у нас более 4 0 -  
люди авторитетные, дело 
свое знают, занятия прово
дят умело, с душой. Лучшие 
из лучших: ‘инженер отдела 
капитального строительства 
г,, q. Денисова, начальник

Ответственный этап в 
строительстве ЛЭП-220 от 
подстанции Восточная ДО 
Стрежевого—переход через 
Обь. Сейчас на левом берегу 
Оби, в районе с. Мадобрзги- 
на Шегарского района, соо
ружается вторая 158-метро
вая мачта. В ноябре прошло
го года строители уже смон
тировали такую же мачту на 
правом берегу Оби. Здесь 
трудится коллектив монтаж
ников из мехколонны № 74 
треста «Сибэдектросеть- 
строй». Особенно хорошо 
работают в эти дни монтаж
ники И, Щеглов, Ю. Михай
лов, В. Шабалин и другие.

Строители ЛЭЛ взяли 
обязательство закончить ПО? 
луторакилометровый пере
ход через Обь к 106-й годен? 
щине со дня рождения В. И. 
Ленина.

А. ГЕНИИ.
■ншшжвмвжян а яятя'в ая в m

лодые коммунисты, а также, 
те, кто готовится к вступле-' 
нию в ряды партии».

В нашем коллективе мно
го молодежи, Изучение ма
териалов съезда организова
но в кружках комсомольско
го просвещения. Для канди
датов в члены партии (их у 
нас 26) создана школа моло
дых коммунистов, руководит 
которой пилот A. Jyj. Ходы
рев. Слушатели щколы изу
чают Устав КПСС, на заня
тиях по Изучению материа
лов съезда перед нцми вы
ступают наиболее опытные 
пропагандисты.

Минувшая пятилетка для 
авиапредприятия была ус
пешной. Выполнены боль
шие работы по реконструк
ции авиапорта, построены 
бетонная кзлетно-посадоч- 
ная .полоса, аэровокзал, жи
лые дома, гостиница, дет
ский сад. Много отрадных 
перемен в обслуживании 
пассажиров.

Большие задачи предсто
ит решить и в новой пяти
летке. Надо продолжить на
чатую реконструкцию, улуч
шить финансовые показате
ли, во всех подразделениях 
и службах повысить культу
ру работы, которая в итоге 
позволит обслуживать пас
сажиров более четко.

Решению этих задач бу
дет способствовать изучение 
материалов XXV съезда пар
тии.

■И. САРЫЧЕВ, 
заместитель секретаря 
парткома Колпашевско- 

гр авяал*юдар|щхвя.

авиатехнической базы В. В. 
Юрьев, начальник самолет
ного цеха базы В. Н. Кытма
нов, заместитель командира 
летного подразделения В. В. 
Рукавишников, инженеры
A. Д. Прокуда, Ю. А. Лебе
дев, С. А. Терентьев. Кроме 
того, у нас более пятидеся
ти политинформаторов и 
агитаторов. Сила большая. 
Партком, цеховые организа
ции. партгруппы дают ком
мунистам постоянные или 
разовые поручения — вы
ступить с беседой по кон
кретной теме материалов 
съезда. Беседы чаще прово
дятся утром, перед началом 
рабочего дня. Выступить с 
лекциями, помимо пропаган
дистов, поручаем командно
му составу, руководителям 
служб.

Специфика отдельных на
ших подразделений порою 
не позволяет быть тому или 
иному коллективу в полном 
составе — некоторые экипа
жи находятся далеко, в дол
говременных командиров
ках. В таких случаях прак
тикуем индивидуальные и 
групповые беседы. Они про
водятся командирами экипа
жей, партийными активиста
ми. В вертолетном подразде
лении, к примеру, с беседа
ми выступили коммунисты
B. И. Люшин, Ю. И. Кочет
ков, С. С. Липняк, Н. И. 
Жорин, В.. Н. Монданен.

В докладе Л. И, Брежне
ва подчеркивалось: «Прежде 
всего мы должны сделать 
так, чтебЮ материалами 
съезда хорошо овладели мо-
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СЕГОДНЯ ЧИТАТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
•  РАЗМЫШЛЯЮТ о п р об лем а х  исп ользован и я  

гр у зо в ы х  сам олетов , тракторов  и заводски х  кон
вейеров —  А. Бекщенев из нос. С треж евого , 
А. Афанасьев из К ож евниковского  района и 40 ра
ботниц ф и ли а ла  Т ом ск ого  завода резиновой  обуви  
из ОДоряковки.

в РАССКАЗЫВАЮТ о хорош их лю д я х  —  
3 . Андреева, Ю. Козин и М . Волокитина из Т ом ска .

•  ПРЕДЛАГАЮТ изм енить отнош ение к истории 
родн ого  города  —  Г. Андреев и Б. Оксеиов из Том
с к а .

£  В Ы Р А Ж А Ю Т  уд овлетвор ен и е  изм енениям и 
др еле  своих критических писем  —- И. Рлегечев H 
Щ 1 ж и льц ов  общ еж и ти я  но у ли ц е  П ервом айской  
Томска.

•  ХОТЯТ УЗНАТЬ, кого принимаю т в ге о л о го 
р азведочн ы е экспедиции, —  О. Бигишев из К олпа- 
. щ евского  района.

ИСТОРИЯ и ниши дни ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

Недавно мне попало в руки 
около сотни любительских фо
тографий. Над ними просидел 
я целый вечер, стараясь уга
дать в облике дореволюцион
ного Томска теперешние черты 
города. И увлеченность Вла
димира Домаевского, кому 
принадлежат эти фотографии, 
мне понятна. История Томска 
очень интересна, и трудно лю
бить свой• город, не зная ее. 
Выло бы неплохо, если бы До- 
Маевскому помогли писатели, 
историки, краеведы. Нужен 
очередной выпуск книги 
«История Томска», причем для 
широкого круга читателей. 

Хороший проспект «Пригла
шение к путешествию» выпу
стил областной совет по ту
ризму. Там предложены инте
ресные экскурсии по ис
торико-революционным ме
стам города. Но есть смысл 
подумать и над выпус
ком путеводителя по Том
ску, есть смысл в каждой 
книжном магазине оборудо
вать специальные стенды «Уго
лок краеведа», «Люби свой 
город», «Твой Томск». Ж ела
тельно, чтобы открытки с ви

дами города, путеводители по 
его улицам, исторические бро
шюры все время были в про
даже.

Должная организация про
паганды сведений о родном 
городе имеет, по-моему, боль
шое воспитательное значение.

Г. А Н Д Р Е Е В .
* * *

Хотелось бы, чтобы мы, луч
ше знали историю нашего го
рода, знали больше об изве
стных людях, чья жизнь были 
Связана с Томском, знали, что 
было в старых здания^, 
для чего они строились. Го- 
род дал много знаменитых 
людей. Когда-то писали о том, 
что будет создана аллея изве
стных томских ученых, где бу
дут установлены их бюсты, но 
ничего не сделана, Нет мемо
риальных досок на домах, где 
работали и жили писатель 
Станюкович, академики Вер
шинин и Савиных, нет таких 
досок и на улицах, названных 
именами известных всем или 
далеко Не всем людей. Кто та
кой, например, Кавташов? 
Найдется ли человек, живу
щий на одноименной улице и 
знающий про него что-либо?

Следовало бы уже теперь 
собирать сведения о главном 
инженере строительства О с
танкинской телебашни Н ц- 
китине, президенте Акаде
мии медицинских наук Ти
макове. Есть немало еще то
мичей, известных всей стране, 
но мы их не знаем. Вот недав
но умер ведущий конструктор 
вертолетов Миль, который 
учился в Томске, но в городе 
нет ничего, что напоминало бы 
о нем, хотя по всей области 
летают вертолеты его конст- 
рукции.

Б. О К С Е Н О В .
ОТ ОТДЕЛА ПИСЕМ. Наши 

читатели Г. Андреев и Б. Ок- 
сенов ставят очень серьезные 
вопросы, к которым должно 
быть привлечено внимание 
многих городских организа
ций, Что случилось, скаж ем, ? 
аллеей томских ученых, кото
рая была задумана несколько 
лет назад? Совет ректоров ву
зов разработал и утвердил 
список тех, кто долж ен быть 
представлен на этой аллее, го
родская архитектура выдели
ла месте около главного 
корпуса ТПИ в начале про

спекта Кирова. Необходимые 
для строительства аллеи доку
мента! надо, было защитить пе
ред вышестоящ ими организа
циями, но это не было сдела
но. И сейчас про эту аллею 
забыли и в совете ректоров, и 
в городской архитектуре. Бе
зусловно, инициатива по всем 
делам , о которых пишется в 
этих письмах, должна исхо
дить от Томского горисполко
ма, но там пока подобные 
предложения не вызывают от
ветной реакции. Более того, 
можно услышать и мнение, 
что инициатива должна исхо
дить от заинтересованных 
предприятий и организаций, 
Так, Миль училсл в ТПИ, зна
чит, ректорат и должен забо
титься о том, чтобы томичи 
знали этого знаменитого чело
века, Безусловно, все мы хо
зяева города, но все же тон в 
таком деле , как и во всех 
остальных, должен задать гор
исполком. Более активная по
зиция требуется и от област
ного отделения Всероссий
ского общества охраны памяр 
киков истории и культуры .

ПЯТИЛЕТКА И МЫ

м ост для тор гов л и
Наш орс часто арендует 

еащалеты для перерезки мя
сопродуктов. свежей рыбы, 
сдирочного л а еда, яиц. Ко
личество машин иногда до
ходит до 15. Управление 
гражданской авиации, пере
дав по договору самолеты 
нам, уже не считает их свои
ми. Ори обслуживаются в 
.аэропортах р последнюю 
очередь, иногда вообще им 
не дают стоянки, а детчики 
не могут найти ночлега-

Бывают и такие ситуации, 
когда наши экспедиторы по 
каким-либо причинам не су
мели отправить груз. Тогда 
администрация аэропортов в 
Томске и Колпашеве требу
ет вывезти его с территории 
аэропорта или хранить д° 
следующего дня на автома
шине.. Своих складов для 
подобных грузов авиация не 
предоставляет.

Большие людские н фи
нансовые р е сур сы  приходит; 
ся' тратить нам на эти опе
раций. Самолеты использу
ются, как правило, в один

конец, а обратно летят по
рожними. А  проблему отно
шений между торговлей и 
авиацией мощно легко Ре
шить. Наши поставщики - -  
Томский хладокомбинат, 
Томский и Колпашевский 
мясокомбинаты согласны 
вывозить грузы в аэропорты 
собственными машинами и 
сдавать их для погрузки в 
самолеты. Отпадет необходи
мость нам держать в Томске 
и Колпашеве людей и транс
порт.

Мне кажется, что Запад
но-Сибирскому управлению 
гражданской авиации можно 
было бы сосредоточить gpe 
самолеты, предоставленные 
по хоздоговорам, на авиа- 
предприятиях. Тогда их мо
жно было бы использовать в 
плановом порядке для всех 
организаций, заинтересован
ных в воздушных перевоз
ках.

А. БЕКЩЕНЕВ. 
начальник орса НГДУ 
тщани 50-летия СССР.

п. (Тррежеврй.

Когда кончится безделье?
В нашем поселке не хватает 

работы для женщин,!Дирекция 
Томского завода резиновой 
об иву оказала нам большую 
помощь, открыв в Моряковке 
филиал. Мы занимаемся поши
вом спортивной обуви.

Однако ват уже несколько 
месяцев нас плохо обеспечива
ют работой. Дают столько ма
териалов, что не хватает ну 
два конвейера. Пишут нам 
простои, цлатят 24 копейки в 
час. Многие работницы днями 
слоняются по цеху, читают 
книги з рабочее время. Обыч
но нам платят с выработки, но 
как ее добиться в таких усло
виях? Зарплата наша состав
ляет 50—60 рублей...

Неоднократно приезжал к 
-нам заместитель начальника 
цеха формовой обуви в Том
ске А. П. Мануйлов. Он обе
щал. что с нового гдда все бу
дет по-новому, но ничего не 
изменилось, Хотели вы увидеть 
самого начальника цеха, кото
рому подчиняется наш фили
ал, на, видно, его не интере
сует наша работа.

Б У Й К О , Т А Л Ь Н И К О -  
. ВА , Ц Ы Р О . В Е Л И Ч К О  

' и еще 36 подписей, 
пае. Морякпвка 
Томского района.

*  * *
По нашей просьбе это 

нисьмо комментирует на
чальник цеха формовой обу

ви завода резиновой обуви 
В. Д. Филвдчук:

г-г- Во-первых, я там был 
не один раз- В начале фев
раля туда ездил директор 
завода. И мы много времени 
отдаем Моряковскому фи
лиалу, потому что в лучшие 
дни получаем оттуда 3.QQQ 
заготовок, а нам нужно 
8.000. Осенью там действи
тельно были простои из-за 
Отсутствия материалов. Сей
час их поставка налажена. 
Главная беда, с которой мы 
еще не справились, —. пло
хая работа швейных маши
нок, Дет запчастей. Сам ез
дил в командировку за ни
ми, но не достал. Планируем 
закупить новые швейные 
машинки. Мы приглашали 
специально ищкенера-швей- 
ница из Ленинграда. Он изу
чил, что происходит в Мо- 
ряковском филиале. По его 
мнению, плохая работа во 
многом объясняется органи
зацией труда, Там уходят на 
обед на час-полтора раньше, 
например. Не привыкли еще 
к дисциплине, которая свой
ственна промышленности.

Однако администрация и 
общественные организации 
нашего цеха не снимают с 
себя вины и ответственности 
за положение в Моряков- 
ском филиале и сделают все 
возможное, чтобы наладить 
там работу.

Кого примут 
в экспедицию?

В Томской области от
крыты месторождения 
нефти, газе, подземные 
источники воды. Види
мо, поиски продолжа
ются. Я бы хотел узнать, 

’ где имеются геолого
разведочные экспеди
ции и изыскательские 
партии? Люди каких спе
циальностей им нужны, 
как лопасть в'такую эк
спедицию!

О. БИГИШЕВ.
Колпашевский район- 

* » t
Все нефтеразведочные 

и изыскательские работы 
на территории Томской об
ласти ведут Томское тер
риториальное геологиче
ское управление. Томский и 
Колпашевский геоф изиче
ские тресты .

В настоящ ее время неф 
теразведочные экспедиции 
Я Новом Васюгане (Запад
ная), в С реднем  Васкэгане 
(Васю ганская), Каргаске и 
Александровском  занима
ются поисками нефти . Изы
скатели из Томского гео
физического треста ведут 
разведку подземных род в 
Пудин®, М огочине, районе
Бакчара. По территории 
всей области разбросаны 
изыскательские партии, ко 
торые ищ ут рудны е иско
паемые,

Нефтеразведочны е эк
спедиции и изыскательские 
партии укомплектовываю т
ся только специалистами: 
геологэми-съемщ иками, ги
дрологам и, буровиками, 
дизелистами и т. д . Все эти 
специальности можно поду
чить в учебных заведениях 
Томска. Университет и по
литехнический институт го
товят инженеров-геологов, 
Томский геологоразведоч
ный техникум —  специали
стов среднего  звена по 
геологоразведке и буре
нию. В профтехучилищ е в 
Колпашеве можно полу
чить специальность бурови
ка, дизелиста, трактори
ста и т. д .

С  вопросом о вакантных 
м естах нужно обращ аться 
в нефтеразведочные экспе
диции, Томский и Колпа
шевский геофизические 
тресты .

•О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

не
К открытию партийного съезда Маргарита Николаевна 

Золотарева работала уже 8 счет I 978 >9Д§. На заводе она 
четырнадцать лет. Регулировщица по профессии, Тру
дится с подъемом, всегда опережая график, Продукцию 
сдает с первого предъявления-

На коммунистическом субботнике в прошлом году Ри
та отрегулировала за три часа 137 манометров. Началь
ник цеха Иван Егорович Рубин сказал тогда'
.... — Золотарева работает так быстро, что нужен секун
домер, чтобы узнать, за какое время она регулирует 
прибор. ,

Завбд ценит такую работницу. Не раз награждали 
Маргариту почетными грамотами, заносили ее портрет 
на ‘заводскую Доску почета, вручали ценные подарки. Наг 
граждена онд й правительственной наградой — медалкю 
«За трудовое отличие».

Но отличается она це только в труде. Она не пропуска
ет никаких общественных мероприятий. Стало традицией 
у нас проводить конкурс по профессии. Б последнем та
ком конкурсе участвовало семь бригад. Золотарева заня
ла первое место. И сейчас помню ее ответ на вопрос; 
«Расскажите О своей профессии. Как вы ее представляе
те "в будущем?».

— Приборы знаю до последнего винтика, не представ
ляю себя занятой другим делом, — сказала Маргарита 
Николаевна. — А будущее: регулировщицы ‘ в’ элегант
ных халатах и лакированных туфлях управляют аппара
тами, которые регулирует несколько приборов сразу."

Видишь ее и на вечерах художественной самодеятель
ности, где оца поёт в хоре, и на спортивных соревнова
ниях. gee НОРМЫ ГТ<Э она сдала в числе первых и полу
чила золотой значок. В те дни в нашей заводской газете 
появился дружеский Щ |Щ : «За работницей такой не уг
наться молодой. Регулировщица —• из лучших. ГТО 
Знак золотой».

На gee у нее времени хватает: « на рейды по трудовой 
дисциплине и качеству продукции, и на дежурства в на
родной дружине, и. на работу с молодежью.

В нащей бригаде тридцать один человек. Золотарева 
избрана председателем совета бригады. На заседаниях 
совета решаются все хорошие Дела, обсуждаются 
недостатки, Серьезно и много бригадный совет работает с 
новичками- Устройство в общежитие, день рождения, 
стремление учиться в вузе или хцколе рабочей молодёжи, 
поощрение лучших работниц — ничто не проходит мимо 
cogeta брнгаДь!,: мимо ЭДзргарнть! Николаевны,

Она — хороший наставник и весёлый товарищ. Нема
ло девчат научила своей профессии, привлекла к общест
венным делам. Вот бьщй несколько дет назад ученицами 
у нее Люба Пискунова и Галя Ожогина. Сейчас они 
квалифицированные регулировщицы, ударники коммуни
стического труда, ЛЫба ведет 'шефскую работу в 4В-Й 
школе, а Галя — В Профсоюзной организации бригады от
вечает за производственный сектор'. Девчата очёнь уважа
ют'свою наставнийУ, берут е нее йример.

Наша бригада брала в честь X X V  съезда партии повы
шенные обязательства, Мы рассчитывали дать сверх пла
на 6:000 м§нрметррв„ но. справились досрочно. Выполни, 
ла свои обязательства и Маргарита Николаевна. В день 
открытия съезда ей вручили'знак « Победитель соревнова
ния в 9-й' пятцлетке» й ценный подарок.

3. АНДРЕЕВА,
слесарь-сборщик Томского манометрового завода.

НЕ ЧУВСТВУЮ ОДИНОЧЕСТВА
Когда болезнь уложила человеку в постель, оторвала от ра

боты и привычных забот — это трудно переносить не только 
физически, m  и духовно. Хорошо, если рудом люди, которые 
помогут по дому, посидят, просто поговорят. Вот и пишут со
гретые их теплом слова благодарности, не только врачам, но 
и соседям, товарищам по работе.

Давно заболел Ю . П. Козин, работавший ну ГРЭС-11, но 
коллектив его не забывает, поздравляет с праздниками, помо
гает материально, товарищи по работе часто навещают.

«Я живу в квартире одна, но не чувствую одиночества, — 
написала в редакцию М- П- Волокитина, тоже из Томску, т -  
Больщую поддержку, пока я была в клинике имени Савиных, 
окузули товарищи из вагонного депо, где я работала маляром 
22 года. Они всегда находят время, чтобы навестить меня».

ХОЗЯЙСКИМ ГЛАЗОМ

ши

не игрушка
Репортаж читателя из совхозов «Авангард», имени X X II съезда КПСС, «Луч»

В селе Батурине у мага
зина был оставлен трактор 
K-7Q0 е включенным двига
телем. Несовершеннолетние 
ребята забрались в кабину и 
решили прокатиться. Забава 
кончилась трагически. Они 
раздавили семилетнего маль
чика.

Через неделю после этого 
происшествия, когда еще ве
лось следствие, случилось 
новое ЧП. В четыре часа НО
ЧИ мой однофамилец Генна
дий Афанасьев ехад на гусе
ничном тракторе домой, он 
был пьян и, разворотив из
городь, врезался в дом- Это 
был но его дом.

Тракторы, комбайцы, ав
томашины, принадлежащее 
совхозам «Авацгард» и име
ни XXII съезда партии, не 
имеют доброго хозяина. Тех
ника стоит где попало, по 
всем деревням, хотя в этих 
хозяйствах построены кир
пичные гаражи.

Пешеходам на улице не
безопасно появляться, корда 

на тракторах и машинах 
едут некоторые ухари- 
механизаторы. Вот едет 
тракторист Федор Трошин. 
Давно ли он вместе с трак
тором был в кювете? Прав
да, отделался легким испу
гом да заплатил деньги за 
разбитую кабину трак
тора К-700. Едет Федор 
опять до очередного кювета. 
Никто из руководителей сов
хоза имени XXII съезда не 
сумел сделать этот случай 
уроком для всех механиза
торов.

Где там учить! Ведь на 
совести главного инженера 
Н. В. Дробыщева три разби
тые машины (два «Москви
чи» и бензовоз). Разбивал 
их он самолично, возвраща
ясь после пьянок. Думаете, 
судили его? Нед, отпустили 
с миром.

В свое время я сам был 
трактористом в Чилийской 
МТС. Были у нас тракторы 
СТЗ-НАТИ, а автомашин не 
было совсем. Сейчас стали 
богатые — на комбайне 
можно, ездить домой , обе- 
дать, как бывало прошед
шим летом в совхозах. С 
болью в сердце приходится 
писать, что не берегут такие 
прекрасные и мощные маши
ны, которые сейчас пришли 
в деревню.

Есть у нас в Чилине трак
торист Владимир Ромашов. 
В декабре прошлого года, 
воспользовавшись безнадзор
ностью за техникой, он уг
нал трактор К-700 в село 
Базой за 20 километров, Ре
зультат— совхозные затра
ты более тысячи рублей, 
чтобы восстановить коробку 
передач. Вскоре после этого 
он решил «поиграть» с трак
тором «Беларусь» и, ката

ясь по удццам Чиддаи, на
ехал ца стод|> электролиний, 
В начале января тот же Ро
машов забавлялся е тракте* 
ром ДТ-75, насадив полную 
кабину ребятишек’- У в |р  
этих тракторов есть свои хо
зяева, бросающие технику 
на произвол судьбы посреди 
улицы.

Подобные картины типич
ны для этих двух ХОЗЯЙСТВ, 
Для сравнения заглянем в 
село Крестная, где централь
ная усадьба совхоза «Луч». 
Он недавно создан, но тут к 
технике относятся по-хозяй
ски, с любовью. В гараже 
хорошо ведет дела заведую
щий В. М- Водяной. Не 
оставляет без внимания нн 
одного нарушения бригадир 
механизаторов А. И. Бобров. 
В совхозе «Луч» дисциплина 
крепче, и это по душе боль
шинству механизаторов, ко
торые переехали сюда из со
седних хозяйств'. Да н в сов

хозах имени XXII съезда 
КПСС и «Авангард» немало 
добросовестных тружени
ков, которые берегут техни
ку, экономят горючее. Назо
ву хотя бы Г. В. Карпова 
и М. А. Баяндина, награж
денных орденами Ленина,
A. А. Исаева, кавалера ор
дена Трудового Красного 
Знамени, Серьезно, по-удар- 
вбму трудятся на своих ма
шинах ’ Е, С. Влсидьцов,
B. К. Алтухов, В- Е. Петров, 
Г. П. Махотин. Механиза
торов, которые берегут тех
нику и не раскатывают на 
ней в поисках приключений, 
конечно, больше; чем таких, 
как Ромашов. Почему же 
они не могут навести порж 
док, укрернть дисциплину, 
строго спросить с тех, кто 
иногда гоняет их тракторы в 
магазин за водкой?

А. АФАНАСЬЕВ, 
агент Госстраха, 

Кожевкиковевай район.

I
!

Читатель критиковал.  ̂

Что изменилось?

1ПРЕДЪЯВИТЕ 
ПАСПОРТ»

Городской отдел здравоох
ранения роабщает, что. факты , 
изложенные в письме Н. £ле- 
гемева («Красное знамя,) 
N2 5, 9 января), имели место. 
Письмо обсуж далось в кол
лективе поликлиники N? 3, А д 
министрации сделано замеча
ние. Теперь паспорт требую т 
только пни первичном посе
щении поликлиники.

Ю. ЛЕВЕНКО, 
заведую щ ий ртдепрм 

здравоохранения Томско
го Г9ри«П9ПКЭМв.

И ДОМ СТАД 
ПОХОЖ НА ДОМ

Письме жильцов общежи
тия на улице Первомайской, 
63, и комментарий внештатно
го корреспондента, опублико
ванные в нашей газете 9 ян
варя под заголовком «Комис
сия удовлетворена браком», 
обсуждены на расширенном 
совещании у управляю щ его 
трестом . Партком треста, по
стройкой и комитет комсомо
ла взяли под контроль реш е
ние хозяйственно-бытовых и
воспитательных вопросов в 
этом общежитии. Все ремонт
ные работы закончены.

А , Ч УП И Н , 
секретарь парткома тре

ста «Томекпромстрой».
* * *

(Чисьмо «Комиссия удовлет
ворена браком» обсуждено 
на заседании бюро райкома 
КПСС- Руководителям трестов 
«Трмскжилстрой» и «Томек
промстрой» тт. Череваню и 
Кукрвице за проявленную лич
ную .безответственность при 
сдаче в эксплуатацию общ е
жития на улице Первомайской 
строго указано. Бюро райкома 
КП СС обязало руководителей 
трестов принять срочные м е
рь) по устранению недоделок. 
Секретарям парткомов пред
ложено улучшить работу по 
контролю за качеством строи
тельных работ.

М. НИКОЛАЕВ, 
первый секретарь Кирев- 

ского райкома КПСС.
* * *

К сож ален ию , руководители  
тр е ста  « Тем екж и лстр о н »  ре
ш или не о тв е ч ать  ред акц и и , 
ридно , тр удн о  н ай ти  т е х , кто  
д о п усти л  бран. Пож елаем жил- 
строеецам  п родолж ить  эти  
пои ски . Н ач ал ьн и к  ж е город
ской  и н сп екц и и  архртройкон- 
троля А . Б азд ар ев , которы й 
бы л председателем  го с у д а р с т
венной ком иссии  при прием 
ке это го  дом а, п ри слал в ре
дакц ию  весьм а интересн ы й  
д о кум е н т. Он н ап и сал :

«П р ием ка о бщ еж ити я на 
363 м ест по ули ц е  Первомайской о с у щ е ств л я л а сь  ком и сси 
ей в со о тв е тств и и  с с у щ е с т
вующим полож ением ... При 
осм отре д е ф е кто в  И о тс ту п л е 
ний о т про екта обнаруж ено 
не бы ло . Они возникли  в ре
з у л ь та т е  о тс у т с тв и я  долж ной 
э к с п л у а та ц и и  зд ан и я и бр ака , 
допущ енного  в ходе стр о и 
те л ь с тв а » .

С уд я  па о тв е ту  то в . Базда- 
рева, во всем виновны  стр о и 
те л и , ж и льц ы  и ГО С Ты . Д ля 
чего ж е то гд а  у  н ас  им еется 
и н сп екц и я ар хи те к тур н о -стр о и 
тельн о го  контр оля? П о ско льку  
она во главе  с  то в . Баздаревы м  
не о б н а р уж и в а ет д е ф е кто в  и 
о тс туп ле н и й  о т проектов и 
это  за  нее д ел аю т ж и л ь ц ы , то 
не луч щ е  ли из б уд ущ и х  
ж ильцов и со зд ав ать  общ ест
венны е и н сп екц и и  по прием ; 
не ж и л ы х  домов? Бот это  был 
бы контроль!

# * * ■
В марте я снова был в этом 

общежитии, откуда пришла 
коллективная жалоба. Тут 
устраняю тся и те недостатки, 
о которых не писалось в газе
те . Так, на заседании совета 
общ ежития утверж ден и сей
час осущ ествляется план куль
турно-воспитательной работы, 
Сейчас хорошо оборудован 
красный уголок: современная 
мебель, телевизор, радиола, 
будет установлен киноаппа
рат. В общежитии проводится 
конкуре ад лучшую комнату, 
организованы коллективные 
посещения концертов, кино
фильмов и спектаклей, чита
ются лекции на политические, 
правовые и эстетические те
мы,

в , МОРОЗОВ, 
«нештатный корреспондент.

КОМИТЕТЕ ПО РАЗОРУЖЕНИЮ
ЖЕНЕВА, 18 марта. 

(ТАСС). На состоявшемся 
сегодня заседании Комитета 
по разоружению выступил 
.представитель СССР А. А, 
Рощин, который остановил
ся на проблеме полного и 
всеобщего запрещения испы
таний ядерного оружия. Он 
отметил, что в докладе Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И- Брежнева на 
XXV съезде КПСС была 
подчеркнута важность этой 
проблемы и необходимость 
делать все возможное для 
заключения международных 
договоров о всеобщем и 
полном прекращении испы
таний ядерного оружия.

Заключение таких до
говоров способствовало бы

прекращению гонки ядер- 
ных вооружений и осущест
влению ядерного разоруже
ния, сказал советский пред
ставитель. Генеральная Ас
самблея ООН, продолжал 
он, приняла резолюцию, 
призывающую 'все ядерные 
державы приступить к пере
говорам с целью достижения 
договоренности о полном и 
всеобщем запрещении испы
таний ядерного оружия. Со
ветский Союз заявляет о 
своей готовности принять 
участие в таних переговорах.

В то же время представи
тель СССР отмстил, что ре
шению этой важной пробле
мы препятствует нежелание 
определенной категории го
сударств пойти на прекраще
ние ядериых испытаний.

За развитие 
индийеко- советского 
сотрудничества

ДЕЛИ, 18 марта. (ТАСС). 
Поддержка Советским Сою
зом миролюбивой внешней 
политики Индии и пожела
ния народу и правительству 
Индии полного' успеха в 
борьбе за решение стоящих 
перед ней трудных социаль
но-экономических задач, о
чем заявил в докладе XXV 
съезду КПСС Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, является еще од

ним свидетельством хоро
ших, дружественных отно
шений. установившихся ме
жду нашими двумя страна
ми. Об этом заявил в ин
тервью корреспонденту
ТАСС государственный ми
нистр информации и радио
вещания Индии В. Ч. Щук- 
ла.

Министр, который возвра
тился недавно из СССР, ска
зал, что переговоры и 
встречи в Москве открыли 
путь для широкого сотруд
ничества между Индией и 
Советским Союзом в области 
телекоммуникаций, радио
связи и обмена специалиста
ми. Я верю, сказал в заклю
чение В. Ч, Шукла, что со
трудничество между нашими 
странами будет развиваться 
во всех областях.

ИДЕИ КОММУНЫ живы
ПАРЩК, 18 марта. Корр. 

ТАСС Е-, Коржёв передает:
В день 18 марта мы еще 

раз повторяем клятву — со
хранить в памяти нынешне
го * н будущих поколений 
светлые идеалы Парижской 
Коммуньц заявил коррес
понденту ТАСС генераль
ный секретарь Общества 
друзей Парижской Коммуны 
Жан Брэр в связи с 105-й 
годовщиной первой проле
тарской революции в ми
ровой истории.

Осуществлению этой цели 
во многом способствует ис
торический журнал «Комму
на», который с прошлого го
да стало издавать наше об
щество, сказал Ж. Брэр. 
Уже первые номера журна
ла вызвали большой инте
рес. В редакционной почте 
много писем, авторы кото

рых пишут о важности прав
дивого освещения этой слав
ной страницы истории рево
люционной борьбы рабочего 
класса.

Большим событием стал 
выход па экраны в эти дни 
советско-польекйгр кино
фильма «Ярослав Домбров
ский» — волнующего кино- 
рассказа о прославленном 
герое Кодауны, говорите 
Ж. Брэр. В  создании филь
ма посильную помощь оказа
ло наше общество. Эта 
лента — новое проявление 
идеи пролетарского интер
национализма, одним из пер
вых выразцтелей которого 
была Парижская Коммуна.

Идеи Коммуны, заявил в 
заключени® Ж. Брэр, по-пре
жнему вдохновляют рабочий 
класс на борьбу е капита
лом.
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Близорукая
политика

ДАМАСК, 18 марта. 
(ТАСС). Одностороннее ре
шение Садата прекратить 
действие договора о дружбе 
и сотрудничестве между 
СССР и АРЕ встречено с 
нескрываемой озабоченно
стью и тревогой на Араб
ском Востоке. Сирийская 
печать расценивает этот 
шаг президента АРЕ как 
опрометчивый и пагубный 
для национальных интере
сов Египта и для арабского 
единства. «Своими антина
циональными уступками, ко
торые следуют одна за дру
гой, — пишет газета «Аль- 
Баас», — Садат доказывает 
собственное участие в пла
цах, направленных против 
народов нашего района». 
Газета обвиняет нынешнее 
египетское руководство в 
разжигании враждебной кле
ветнической кампании про
тив Сирии и палестинского 
движения сопротивления, 
квалифицируя подобную по
литику как предательство 
общезрабскрго дела.

Разорвав советско-египет
ский договор, пишет газета 
«Ае-Саура», Садат проде
монстрировал привержен
ность курсу, который враж
дебен арабским массам и 
противоречит чаяниям и 
устремлениям египетского 
народа.

АЛЖИР, 18 марта. 
(ТАСС). Газета «Аль-Муд- 
жахид» обращает внимание 
на то, что последняя акция 
президента, Египта является 
новым проявлением недру
жественной в отношении 
СССР политики, которую он 
на деле проводит уже в тече
ние длительного времени. 
Эта политика началась в мо
мент, когда Садат «распах
нул двери свободному пред
принимательству и между
народному капиталу». Ре
жим^ Садата, указывает газе
та, находится в тяжелом по
ложении. Он выступает в ро
ли настойчивого просителя 
у США и Саудовской Ара- 
виц. которая поставила усло
вием своей широкой эконо
мической помощи Египту 
проведение им антикоммуни
стической и антисоветскойПОЛИТИКИ.

В Н У Т Р И П О Л И Т И Ч Е С К А Я  
Б О Р Ь Б А  В К И Т А Е

П ЕКИ Н , 18 марта. 
(Т А С С ). Китайская печать 
изо дня в день публикует 
обширные материалы, в ко
торых открыто признается, 
что в маоистской партии 
идет острая борьба, офици
ально именуемая «противо
борством двух линий». 
«Ж эцьминь ж ибао» и «Г у -  
анмииь ж ибао» обрушивают
ся с резкими нападками на 
«ли д , облеченных властью в 
партии и  идущих по капита
листическому п ути ». Наибо
лее тяж елые обвинения вы
двигаются в адрес «упорно 
не желающ его исправиться 
главаря правых уклони
стов», который в открытой 
печати пака что не назы
вается но имени.

В то же время в много
численных дацзыбао эти

обвинения адресуются йог 
меццо, причем не только* з- 
меетителю премьера Гос} 
дарственного совета Дэ 
Сяо-цину. Рядом с ним иг 
зываются еще один замеси 
тель премьера Ли Сяш 
пянь. а также министр обе 
роцы Е Цзянь-ин, минист 
просвещения Чжоу Жуг 
синь, первые секретари пре 
инициальных комитетов ма: 
иетецой партии Ляо Чж? 
Гао, Чжао Цзы-яи, Чжа 
Пин-хуа, многие другие дег 
тели.

Речь идет, таким обрг 
зом, о дальнейшем угдублс 
нии кризиса пекинского pj 
ковадства, прикрываемо? 
призывами «закрепить 
всевания-?
дюции».
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Вернисаж в Подгорном
В дни работы XXV съезда 

партии в картинной галерее 
села Подгорного Чаинского 
района открылась выставка 
работ томских художников. 
Стало хорошей традицией 
после каждого крупного вер
нисажа в областном центре 
организовывать выставки в 
прекрасных залах местной 
картинной галереи. Так бы
ло, например, в феврале 
прошлого года, когда сюда 
были доставлены работы 
прямо из залов IV зональ

ной художественной выстав
ки.

Вот и теперь 30 живопис
ных, графических и скульп
турных работ семнадцати 
авторов с 16-й областной 
художественной выставки, 
посвященной XXV съезду 
КПСС, выставлены в Под
горном. Таким образом, она 
как бы получила свое про
должение.

Выставку, к началу рабо
ты которой собралось много 
жителей райцентра, открыл

председатель райисполкома 
А. Фатеев. О работе том
ских художников собрав
шимся рассказали председа
тель Томской организации 
Союза художников РСФСР 
К. Залозный и искусствовед 
А. Видинов.

Затем присутствующие 
ознакомились с пейзажами 
Ан. Шумилкина, портрета
ми Вас. Попова, натюрмор
тами В. Черемина, работа
ми молодых художников 
Л. Агалаковой, Н. Наврося, 
И. Перекопского и других 
авторов.

В первый, же день выстав
ку посетило свыше 15Q че
ловек. А. СТЕПАНОВ.

Д ВА ГОДА тому 
назад Министерст
во энергетики и 

электрификации СССР 
включило в план работы 
Томского отделения ор
дена Ленина и ордена Ок
тябрьской Революции ин
ститута «Теплоэлектро- 
проект» тему: «Разра
ботка технико-экономиче
ского доклада (ТЭДа) по 
выявлению пунктов
строительства крупных 
тепловых и атомных элек
тростанций по объединен
ным энергосистемам Си
бири и Дальнего Восто
ка». Руководство отделе
ния возложило обязанно
сти главного инженера 
проекта по этой работе на 
О. Т. Коровина.

Олег Тимофеевич энер
гично взялся за выполне
ние ответственного пору
чения. В кратчайшие сро
ки были изучены пробле
мы эффективности капи
таловложений в энергети
ку, состав и содержание 
комплексного ТЭДа по 
всем специальностям. 
Главный инженер проек
та сумел организовать 
коллективы проектиров

щиков и изыскателей на 
обеспечение досрочного 
выпуска работы.

В ТЭДе проведен ши
рокий анализ технико- 
экономических, инженер
ных, природных и других 
факторов на громадной

Стратегия
энергетики

территории, охватываю
щей Кемеровскую, Том
скую, Иркутскую, Читин
скую области, Краснояр
ский, Приморский края, 
Бурятскую АССР. При 
инженерно - географиче
ском районировании вы
явлено 95 пунктов воз
можного размещения теп
ловых и атомных элек
тростанций. 45 пунктов 
согласованы с краевыми, 
областными и республи

канскими организациями 
и уже рекомендованы для 
размещения электростан
ций. В число этих пунк
тов входят площадки под 
строительство сверхмощ
ных ГРЭС на базе ис
пользования бурых кан- 
ско-ачинских углей.

По результатам работы 
составлен кадастр реко
мендованных пунктов 
размещения мощных 
ТЭС и АЭС, который вой
дет в состав сводного ка
дастра, создаваемого 
Минэнерго СССР. Науч
но-технический совет 
Минэнерго СССР утвер
дил ТЭД томичей без за
мечаний. Отмечено отлич
ное качество работы, а 
также личный вклад 
О. Т. Коровина на всех 
стадиях выполнения до
клада. На днях приказом 
по ТомТЭПу О. Т. Коро
вину за обеспечение до
срочной разработки важ
нейшего производственно
го задания и отличное ка
чество работы объявлена 
благодарность. Ему вру
чен памятный подарок.

Л. ДЫМОВ.МОРОЗ — ------
ИСПЫ ТАНИЯМ  
НЕ ПОМ ЕХА

Совсем недавно подо 
льдом через Обь был про
ложен второй дюкер нефте
провода Александровское — 
Томск — Анжеро-Судженск. 
Сложный в техническом от
ношении комплекс работ 
был выполнен в зимнее вре
мя, до начала навигации. Од
ну из важных проблем — 
гидроиспытание трубопрово
да в условиях сибирской зи
мы нефтепроводчикам помо
гли решить ученые-теплотех
ники из Томского политехни
ческого института.

Перед укладкой трубопро
вода на дно реки нужно бы
ло проверить его прочность 
под большим давлением. 
Обычно для этой цели ис
пользуют воду. Во время 
испытаний неожиданно уда
рил мороз. Когда воду сли
ли, то на стенках трубы об
наружили корку льда. Ре
зультаты испытаний следо
вало признать недействи
тельными и проверить трубу 
вторично. Но для этого нуж
но ждать теплой погоды, то 
есть практически несколько 
месяцев. А быть может, 
ледяная корка образовалась 
уже после испытаний, во 
время слива воды?

На этот вопрос и взялись 
ответить томские ученые. 
Учитывая все метеорологи
ческие факторы в день ис
пытания и технические пара
метры трубы, они произвели 
расчеты, которые показали, 
что ледяная корка стала 
образовываться уже после 
того, как давление было 
сброшено и начался слив 
воды. Значит, испытаниям 
можно верить. Этот прогноз 
в дальнейшем полностью 
подтвердился.

Это было первое практи
ческое применение методики 
расчета, которую ученые 
кафедры теоретической и об
щей теплотехники Томского 
политехнического института 
разработали для гидравличе
ского испытания трубопрово
дов в условиях отрицатель
ных температур.

Томичи сначала провели 
теоретические расчеты тем
пературных режимов трубо
проводов, заполненных во
дой, затем на специальном 
полигоне, меняя температу
ру воды, условия залегания 
труб, проделали серию опы
тов. Сейчас работа законче
на. На основании созданной 
методики расчета ученые 
могут давать рекомендации: 
при, каких температурах воз
можны испытания, какие 
утеплители можно приме
нить (например, подушка 
рыхлого грунта). Для прове
дения испытаний при силь
ных морозах ими разработа
на конструкция водонагрева
тельной установки, которая 
может работать в блоке с 
насосами, нагнетающими во

щу в трубопровод.
К. РОШНИЧ.

И д е т  в е с н а  п о  у л и ц а м . . .
. Залп из ракетниц возве

стил о начале праздника. 
Наверное, никто не остался 
сидеть дома. Все жители 
Красного Яра вышли на 
улицу, чтобы проводить зи
му и встретить долгождан
ную весну. Песни, пляски, 
игры, задорные шутки — 
вот приметы этого весело
го праздника. В сказочных 
теремах можно было уго
ститься вкусными пельме
нями, блинами. А при же

лании—вихрем пронестись 
на . разукрашенных трой
ках. Многие померились в 
силе и ловкости. Одни — в 
перетягивании каната, дру
гих привлек красивый рез
ной сундучок, установлен
ный на верхушке столба,— 
награда тем, кто сумеет 
подняться туда. Этот сун
дучок сделал житель Крас
ного Яра 3. Алеев специ
ально к проводам зимы.

С. МОСИНА. 
Кривошеинский район.

В ы с т а в к а  х у д о ж н и к а - о м и ч а
В залах областного крае

ведческого музея откры
лась персональная выстав
ка старейшего омского ху
дожника, заслуженного ху
дожника РСФСР Кондра- 
тия Петровича Белова. На 
ней представлены пейзажи 
сибирского края, а также 
полотна, посвященные ре
волюционному движению в 
Сибири, гражданской войне 
и становлению Советской

власти на ее просторах. Ис- 
торико - революци о н н ы й 
жанр в работах К. П. Бело
ва неотделим от его пей
зажных работ.

Экспозиция, с которой 
знакомятся томичи, была 
создана в прошлом году, к 
75-летию со дня рождения 
художника. В ней — около* 
семидесяти произведений 
К. П. Белова.

В. Ф Л ЕГО Н ТО В А .

Первые в министерстве
В ун и в е р си те т  приш ло при ятное  сообщ ение из 

сто л и ц ы . В  телеграм м е го во р и тся : «М и ни стерство  
вы сш его  и среднего  сп ец и альн ого  образования 
Р С Ф С Р  и р есп уб ли кан ски й  ко м и тет проф сою за 
работников  вы сш ей  ш колы  и н а у ч н ы х  учр еж де
ний рассм отр ели  ито ги  со ц и али сти ческо го  сорев
нования вузов м и н и сте р ства  в 1975 го д у . Первое 
место пр и суж ден о  к о л л е кти в у  Том ского  ун и в е р 
с и те та , второе — ко л л е кти в у  Л ен и н гр адско го  по
ли те хн и ч е ск о го  и н с ти т у та , тр е ть е  — Л ен и н гр ад 
ско м у  и н с ти т у ту  с та л и . Победители со ц и али сти 
ческого  соревнования н а гр а ж д аю тся  почетны м и 
грам отам и  м и н и сте р ства  и р е сп уб ли кан ско го  ко
м и тета  проф сою за и денеж ны м и прем иям и , ко
тор ы е о бр ащ аю тся  на приобретение спор тивно го  
и н ве н тар я , ул уч ш е н и е  б ы то в ы х  усло вий  с ту д е н 
тов и преп о давателей» .

П обедителю  соревнования — То м ско м у ун и вер 
с и те ту  — вы делена прем ия в п я ть  ты с я ч  рублей .

М. П ЕТ Р О В .

М ост на магистрали
Ш о ссейн ая  м а ги стр ал ь  Т о м ск  — Колпаш ево  — 

одна из са м ы х  о ж и в ле н н ы х  в о б ласти . По ней 
и дет больш ой поток гр узо в  в северны е районы . 
Однако в последнее время э то т  поток ста л  не
ско лько  сд е р ж и в ать  ветхий  дер евянны й  м ост че- 
рвз п р о то ку  С та р а я  Обь в районе с . М ельникова.

ско р о  э то т  «узелок»  на тр ассе  б уд ет р а зв я зан , 
с тр о и те л и  из мостопоезда № 804 тр е с та  «Томск- 
тр ан сстр о и »  усп еш н о  в е д ут по со се д ств у  стр о и 
те л ьств о  нового м о ста . Д лина п яти  его  пролетов 
со с та в и т  больш е с та  м етров. Сей час м остостр ои
тели  зако н чи ли  бетонирование четвертой  по 
с ч е ту  опоры и п р и ступ и ли  к устан о в к е  пятой . 
Работам и  руко во ди т с та р ш и й  прораб А . Синцов.

П. С Т ЕП А Н О В .

Ф орму новую наденут
С конвейеров Том ской  ш вейной ф аб ри ки  сош ла 

первая п ар ти я  ш к о л ь н ы х  костю м ов. К  в ы п у ск у  
единой всесою зной ш кольной  ф ор м ы  том ски е  
ш веин и ки  п р и ступ и ли  в дни  работы  X X V  съ езд а  
п ар ти и . И зготовление обновки поручено луч ш и м  
бр игадам  ф аб р и ки . В числе т е х , кто  полностью  ос
воил новое про изводство , о к а за л а сь  см ена м асте 
ра А . А . Хром овой.

В м арте Т о м ская  ф аб р и ка  в ы п у с ти т  3,5 ты сяч и  
костю м ов д л я  м альч иков , а  за  весь  год и х  б уд ет 
сш и то  30 ты с я ч , из н и х  20 ты с я ч  -  к  1 се н тяб р я .

Г . СТО Л ЕТО В.

' < * ;
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«...томов премногих тяжелей»
К о н ц е р т ы  в  К а з а х с т а н е

С успехом прошли в го
роде Актюбинске концер
ты молодежного вокально- 
инструментального ансамб
ля <-Ритмы молодых сер
дец» Томской областной фи
лармонии. В программе не
мало произведений о на
шей области, о ее людях, 
преобразующих сибир
ский край. Участники ан
самбля поют о Родине, о

счастье мирного труда. 
Много, аплодисментов выпа
ло на долю Л. Смакотиной, 
Э. Батуриной, А. Мурова и 
других участников ансамб
ля. Томские артисты вы
ступили перед труженика
ми сельского хозяйства За
падно-Казахстанской обла
сти, перед горняками, хи
миками, газодобытчиками.

И. ГО Н Ч АРО В .

Хороший подарок сделало 
московское издательство 
«Книга» библиофилам и 
коллекционерам. «Экслиб
рис СССР» •— так называет
ся собрание, включающее в 
себя 80 книжных знаков, ко
торые представляют читате
лям творчество пятидесяти 
семи советских художников, 
давно и плодотворно рабо
тающих в жанре графики 
малых форм.

Среди этих работ — и 
экслибрис томского худож
ника Владимира Марьина, 
выполненный им для красно
ярского книголюба—краеве
да В. П. Синякова, заслу
женного учителя школы 
РСФСР.

Издание, как принято го
ворить, миниатюрное — 
размер его чуть больше спи* 
чечного коробка (кстати, об

ложка книги воспроизведена Вам кн и годтп й ы  
здесь в натуральную величи- ’ K H H r o ™ O b I
ну). И тираж тоже невелик 
— всего 1.000 экземпляров.

«Экслибрис как знак во
обще тяготеет к краткости, 
четкости, лаконизму, ясно
сти — какую бы идею он ни 
выражал, чей бы образ он 
ни воплощал: писателя ли, 
человека, которому книга 
посвящена, владельца ли 
ее»,—пишет в предисловии 
член-корреспондент АН 
СССР А. А. Сидоров. Луч
шего объяснения правомер
ности издания альбома 
книжных знаков в столь ма-  ̂
лом формате дать, пожа
луй, невозможно.

Художественные достоин
ства самих работ мастеров 
книжной графики, хорошее ным явлением в книжном 
полиграфическое исполнение мире, 
издания делают его замет- В. СЕРДЮК.

I Э К С Л И Б Р И С  
‘ ■ С С С Р  .

К о н ц е р т н а я
■  д е к а д а

105-й годовщине Париж
ской Коммуны посвятили на
кануне этого дня очередное 
занятие слушатели студен
ческого лектория «Француз
ская культура» в политехни
ческом институте. Доклад 
на тему «Эжен Потье — по
эт Парижской Коммуны» 
сделала студентка второго 
курса факультета автомати
ки и вычислительной техни
ки С. Евстратова.

Руководитель кружка 
французского языка имени 
Жолно Кюри старший препо
даватель Т. А. Кольцова 
вручила на занятии студент
ке Р. Мнщик недавно вы
шедшую книгу французско
го писателя Жана Лаффита 
«Ночь при оккупации», по
священную движению Сопро
тивления. Р. Мгацик посвя-’ 
тила этой теме свой реферат.

«Роль компартии во фран
цузском Сопротивлении. Со
ветские граждане во фран
цузском Сопротивлении». 
Эта работа студентки выдви
нута на республиканский 
конкурс студенческих работ 
по общественным наукам.

НА СНИМКЕ: преподава
тели и студенты знакомятся 
с почтой, присланной фран
цузскими друзьями.

Фото А. Батурина.

Спортивная
афиша От старта к старту

21 м ар та  в Том ском  Дворце 
зр ели щ  и сп о р та  н ач н ется  
чем пионат С С С Р  по тяж елой  
а тл е ти н е  среди ю ниоров, кото
ры й пр о дли тся  п я ть  дн ей . За 
это  время лю бители  сп о р та  
п о зн ако м ятся  с си льн ейш и м и  
п р ед став и те лям и  резерва т я 
ж елой а тл е ти к и  с тр а н ы , с 
чем пионами и рекордсм енам и 
со ю зн ы х р е сп уб ли к , С С С Р , Е в 
ропы и м ира. В о зр аст  ю н ы х 
богаты рей  не п р е в ы ш ае т 20 
л е т , но среди н и х  е с ть  уж е  
к ан д и д аты  в о л и м п и й скую  
сборную  стр а н ы  — Ю. В а р та 
нян (г . Л е н и н гр ад ), А . С айдула-

ев (г . Гр озны й) и В . Сердю ков 
(г . Свер дло вск).

Ф аво ри там и  п ред стоящ их 
соревнований можно н азв ать  
и д р у ги х  у ч а с тн и к о в : победите
ля первого чем пионата мира 
среди ю ниоров, проходивш его  
в 1975 году в М арселе, В. Да- 
нильченко . (г . Ж дан о в ), чемпи
онов и рекордсменов СС СР 
О. Караониди  (г . М осква), 
Ю. Кап чуго ва  (г . Л ен и н гр ад ), 
Н . Гр узд ева  (г . Свердловск)-, 
М. Е гун о в а  (Ж е лты е  Воды ), 
С . М ечуса (г . К л ай п е д а ), и мно
г и х  д р у ги х . Но сп о р т е сть  
сп о р т, и д ав ать  прогнозы  —

дело ри скованное . П ом ост по
к а ж е т , к то  е с ть  к то . Ведь к а ж 
ды й из у ч ас тн и к о в  (а и х  более 
200) готов в с ту п и ть  в борьбу 
за медали и вы сокие  зв ан и я .

Каж дое соревнование — 
это  см отр  резервов и м астер 
ств а  сп ор тсм ен о в , но к сорев
нованиям  олим п ий ского  года 
п р е д ъ я в ляю тся  особые требо
ван и я . Они подводят и то ги  за 
весь ч е ты р е хл е тн и й  олим п ий 
ски й  ц и кл .

В . Р А ЗИ Н ,
глав н ы й  су д ь я  соревнова
н ий , су д ь я  всесою зной к а 

те го р и и .

Концертная афиша 
Томской филармонии в 
последнюю декаду марта 
обещает много интересно
го любителяй поэзии, ка
мерной и симфонической 
музыки. 20 и 21 марта в 
концертах Томского сим
фонического оркестра под 
управлением главного ди
рижера Б. Бабенко про
звучат Серенада для' 
струнного . оркестра 
П. Чайковского и Пер
вый концерт для скрипки 
с оркестром Д. Шостако
вича. Солист — заслу
женный артист РСФСР, 
лауреат международных 
конкурсов Валентин Жук. 
В исполнении артистки 
«Москонцерта» Анны Со
болевой (сопрано) 23 мар
та мы услышим моноопе
ру Ф. Пуленка «Человече
ский голос» (лирическая 
трагедия в одном дейст
вии на текст Ж. Кокто в 
переводе Н. Рождествен
ской). В этом же концер
те будут исполнены про
изведения Ж. Бизе. 
П. Мессиана, Ж. Массне.

Один из самых видных 
представителей старшего 
поколения советской пиа
нистической школы — 
народный артист СССР 
профессор П. А. Серебря 
ков выступит с сольным 
концертом 24 марта. В 
его программе — два по
пулярных фортепьянных 
цикла — «Времена го
да» П. Чайковского и

В книжном магазине «Искра» 
прошло очередное занятие му
зыкального лектория. На этот раз 
оно было посвящено творчеству 
американского композитора
Дж. Гершвина. Перед любителями 
книги выступили преподаватели 
музыкальной студии при Доме 
ученых Т. А. Чарухина, Т. С. Ива
нова и педагог культпросвет- 
училища Н. Н. Беспяткина. Они 
познакомили слушателей с жизнью 
и творчеством Дж. Гершвина и ис
полнили несколько его произведе
ний. фото Е. Лисицына.

«Картинки с выставки». 
М. Мусоргского. А 25 
марта П. А. Серебряков 
выступит в качестве ак
компаниатора и ■ солиста 
на вечере французской 
вокальной музыки вместе 
с обладательницей трех 
золотых медалей между
народных конкурсов, за
служенной артисткой 
РСФСР К. Изотовой. В 
программе концерта — 
произведения француз
ских композиторов.

27 и 28 марта Томский 
симфонический оркестр 
под управлением дириже
ра К. Царева исполнит 
Пятую симфонию Двор
ишка «Из Нового све
та», Концерт для альта с 
оркестром П. Хиндемита, 
Концерт для фортепьяно 
с оркестром Ф. Листа. 
Солисты — Валерий 
Фишман и лауреат Меж
дународного I конкурса 
им. П. И. Чайковского 
В. Камышов.

С великолепным чте
цом — заслуженным ар
тистом РСФСР В. Сомо
вым —- любители зару
бежной поэзии встретят
ся 29 марта. Он исполнит 
стихи Ж. Превера, Г. Ло
рки, Д. Байрона.

Все концерты состоят
ся в зале филармонии.

О. ИВОЛГИН. щ

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

20 марта. К о н ц ер ты  л а у р е а 
та  В сесою зн о го  к о н кур са  «Мо
лоды е голоса» вокальн о-и н ст
р ум е н тал ьн о го  ан сам бля
« С М Е Р И Ч К А » .

Начало—в 12, 17 и 20 часов.

Т В

ТЕАТР
20 марта — спектакль «Из 

племени Кедр а» .
Начало -— в 19 час. 30 мин.

mao
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Д ерсу У за л а »  (две серии) — 
9 . 13-10, 16, 18-40, 21-10. « Р е б я
та  с Сиреневой ули ц ы »  — 11-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«К о м и ссар  полиции обви ня

ет»  — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20 , 18-10, 20, 21-50. «В  п у 
с т ы н я х  и д ж у н гл я х »  (две се
рии ) — 8-45, 12, 15, 18-15,
21-30. З а л  к и н о хр о н и к и . Пол-

. но м етр аж н ы й  д о к у м е н та л ь н ы й  
ф и ль м  «И все-таки  я верю ...»  
(две серии ) •— 9 , 11-10, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Двое в городе» — 9 , 10-55,

12-50. «В  п у сты н е  и д ж у н гл я х»
(две серии) — 14-50, 17-45, 20-40. 
«К о м и ссар  полиции обвиняет»  
— 8-40, 12, 13-50, 16, 17-50,
19-40, 21-30. «М альчи ш ки  е х а 
ли  на ф р о н т»  — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« К о м и ссар  полиции обви ня

ет»  — 9, 12-30, 14-10, 16,
17- 50 , 19-40, 21-30. «Иван да 
М арья» — 10-50.

«СИБИРЯК»
«Х о чу все зн а ть »  — 9-20. 

« Х и тр о сть  против алчн ости»
(две серии) — 11, 13-40, 16-20, 
19, 21-30.

«ПИОНЕР»
М ультсб о р н и к  N s 43 «Н а л е с

ной тропе» — 9 . 10-20, 11-40,
13. «П о зн ан ски е  соловьи» —
14-20, 16-10. «Лю бовь» — 18, 
20 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Сто  дней  после д е тств а »  — 
15. «Е д и н ств е н н а я»  — 17, 19,

* ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Лю йовь» —- 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«А втом об иль , с к р и п к а  и со
бака  К л як са»  — 17, 18-40
20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«К о л д ун ья»  — 18-40, 20-40.
«Тан ец  орла» — 15, 16-40.

С У Б Б О Т А , 20 м арта 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.00. Цв. «Содружество». 

Телевизионный журнал. Ведет 
политический обозреватель 
А. Каверзнев. 10.30. Цв. 
«АБВГДейка». 11.00. Новости. 
11.10. Цв. «Утренняя почта». 
Музыкальная программа. 11.40. 
Цв. Мультфильм. 12.00. «Боль
ше хороших товаров». 12.30. 
Цв. «Поет В. Атлантов». 13.00. 
Цв. «Перелет, ставший леген
дой». Документальный фильм.
13.15. «Новости музыкальной 
жизни». 14.15. Цв. «Здоровье». 
Ведет Ю. Белянчикова. 15.45. К 
200-летию Большого театра 
СССР. «Оперная классика».
17.00. «Время».

ТО М СК
17.30. Правофланговые тру

дового фронта. Репортаж с 
митинга, посвященного от
крытию областной Доски поче
та (в записи).

М О СКВА
18.10. Цв. Экранизация лите

ратурных произведений. «А зо
ри здесь тихие...». Художест
венный фильм. 1-я серия. «Во 
втором эшелоне». (Киностудия 
им. Горького. 1972 г.). 19.45. Цв. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (М) — «Динамо»
(Рига). 3-й период. Трансляция 
из Дворца спорта Центрально
го стадиона им. В. И. Ленина.
20.15. Новости. 20.30. Цв. «На 
арене цирка». 21.20. Цв. «Арт- 
лото». Эстраднаяпрограмма.
23.00. «Время». 23.30—01.00. 
Цв. Международная товарище
ская встреча по футболу.» Сбор
ная СССР — сборная Аргенти
ны. Трансляция из Киева. В 
перерыве — международные 
соревнования по скоростному 
бегу на коньках. Сборная 
СССР — сборная Голландии. 
Мужчины. Передача с высоко
горного катка Медео.

В Т О Р А Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

18.00. Фильм — детям. 
«Гулька». Телевизионный
фильм. (Узбекское телевиде
ние. 1973 г.). 18.25. Всесоюз
ный фестиваль самодеятель
ного художественного творче
ства трудящихся. У нас в сту
дии—лауреаты областного кон
курса бального танца. 19.00. 
Документальные фильмы «Ле
генда о бессмертии», «Герои». 
19.40—20.40. «Павел Лисици
ан». Телефильм-концерт. (Ере
ванское телевидение. 1974 г.).

РАДИО
С У Б Б О Т А , 20 м арта

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». „ 9.10. Играет 
пианист А. Наседкин. 9.25. 
«Умеете ли вы отдыхать?» 
14.00. Репортаж об откры
тии областной Доски поче
та в Томске. 14.30. Всесоюз
ный фестиваль самодеятель
ного художественного творче
ства трудящихся. У микрофо
на—художественная самодея
тельность Молчановского и Ча
инского районов.

С 17 марта в кинотеатре «Пионер» 
по просьбе зрителей

ФЕСТИВАЛЬ ПОВТОРНЫХ ФИЛЬМОВ
Смотрите на экране киноленты прошлых лет: 

«Броненосец «Потемкин» (Госкино, 1925 г.); «Празд
ник святого Иоргена» (Межрабпомфильм, 1930 г.); «Вы
боргская сторона» («Ленфильм», 1938 г.); «Петр Пер
вый» («Ленфильм», 1937 г.); «Иван Грозный», 1-я серия 
(Алма-Ата, 1944 г.); «Педагогическая поэма» (Киев, 
1955 г.); «Битва в пути», 2 серии («Мосфильм», 1961 г.); 
«Обыкновенный фашизм», 2 серии («Мосфильм», 
1961 г.); «Гулящая» (Киностудия им. А. Довженко’ 
1961 г.); «Гусарская баллада» («Мосфильм», 1962 г ): 
«Дневные звезды» («Мосфильм», 1966 г.); «Черный 
бизнес» («Мосфильм», 1965 г.): «Калина красная» 
(«Мосфильм», 1974 г.) и другие киноленты.

Следите за рекламами кинотеатра!
Облкинопрокат.

Комитет по физической йультуре и спорту при Совете 
Министров СССР

Ч Федерация по тяжелой атлетике СССР

ТОМСКИЙ ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
21—25 марта

Л И Ч Н О -К О М А Н Д Н О Е  П Е Р В Е Н С Т В О  СССР 
СРЕДИ ЮНИОРОВ ПО ТЯЖЕЛОЙ АТЛЕТИКЕ;

Участвуют сборные команды союзных республик и го
родов Москвы, Ленинграда.

ПРИНИМАЮТ УЧАСТИЕ ЧЕМПИОНЫ И РЕКОРД
СМЕНЫ МИРА, ПОБЕДИТЕЛИ МЕЖДУНАРОДНОГО 
ТУРНИРА «ДРУЖБА» СРЕДИ ЮНИОРОВ: В. Даниль- 
ченко (г. Жданов), Ю. Вартанян (г. Ленинакан), А. Сай- 
дулаев (г. Грозный), Н., Груздев (г. Свердловск), Г. Клн- 
менчуков (г. Ворошиловград), П. Сырчин (г. Красно- 
камск), Л. Тараненко (г. Минск).

Главный судья соревнований — судья всесоюзной ка
тегории Виктор Разин (г. Томск)

Начало: 21 марта — в 14 и 18 часов; 22, 23, 24 марта 
— в 15 и 18 часов; 25 марта — в 12 часов.

20—21 марта
Концертный зал филар

монии
К 30-ЛЕТИЮ ТОМСКО

ГО СИМФОНИЧЕСКОГО 
ОРКЕСТРА

(20 марта действителен 
абонемент № 1 для ученых)

Чайковский — Серенада 
для струнного оркестра.

Шостакович —- Первый 
концерт для скрипки с ор
кестром.

Дирижер — Борис Ба
бенко.

Солист — лауреат меж
дународных конкурсов Ва
лентин Жук.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кас

се концертного зала с 14 
часов.

Сибирский физико-техни
ческий институт им. В. Д. 
Кузнецова объявляет кон
курс на замещение вакант
ной должности заведующе
го лабораторией синтеза 
дискретных автоматов.

Срок подачи документов 
— один месяц со дня опу
бликования в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634050, Томск, нл. 
Революции, 1, СФТИ, уче
ному секретарю.

В городском саду в дни 
школьных каникул, с 20 
марта, с 12 до 18 часов ра
ботают все аттракционы и 
новый электронный тир 
«Меткий стрелок».

МЕНЯЮ четырехкомнат
ную благоустроенную (с те
лефоном, в центре города) 
квартиру в г. Ош Киргиз
ской ССР на равноценную 
или трехкомнатную в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Ош-18,
ул. Киргизстана, 346, кв. 25, 
тел. № 2-59-13.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Новокузнецке . на трех- 
или двухкомнатную в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Левина, 87, кв 8, после 
16 часов.

Коллектив завода строц 
тельных материалов Том 
ского территориального уп 
равления строительства вы
ражает соболезнование 
старшему экономисту пла
нового отдела Т. А. Се
ровой по поводу смерти ее 
отца

К А У Ш А Н А
А ле ксан д р а  Ф едоровича .

А дрес р ед акц и и : S3405Q, Том ск, ГС П . 18, пр . им. Ф р у н зе  103. 
с е к р е та р и а та  — 4-80-20. 4-74-48 отдела партийной
4-83-65, 4-23-60, отдела н ауки  и учеб ны х заведений

Телефоны: приемной
~  4 80‘5 ^  4-40-48, отдела пропаганды — 4-80-95, отдела "промы ш ленности — 4-46-7ХбГ*4-51-83^' 4-35-5зГТотдёлэ сельского” хозяй ств!'72’3 4 ,'

4-77.3,: отдела иллюстраций ^ б л а ^ к о й ’ ж и л и с т » *  орг1и!з°ац°ии СТР- И ° ТДвЛа ~  - 6 5 ,4 - 7 7 ^ 7 .

W M J i  заместителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ.

организации — 4-20-91, дежурного — 2-05-88.

К300158 Заказ 451 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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